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Le Président Tebboune reçoit le chef du 
Gouvernement d’Unité nationale de Libye

L’Algérie exige des “clarifications préalables et franches” 
pour le retour de son ambassadeur à Madrid

Le Président Tebboune reçoit l’ambassadeur 
du Royaume d’Arabie saoudite à Alger

Le Président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, a reçu lundi à Alger 
le chef du Gouvernement 
d’Unité nationale de Libye, 
M. Abdelhamid Dbeibah.
“J’ai eu l’honneur 
aujourd’hui de rencontrer le 
Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
avec lequel nous avons 
abordé nombre de dossiers, 
notamment les prochaines 
élections en Libye”, a déclaré 
à la presse M. Dbeibah à 
l’issue de  l’audience.

Il a ajouté “avoir présenté, 
lors de la rencontre, la vision 
de son gouvernement pour 
réaliser ce projet important 

et passer de la période de 
transition à la stabilité en 
Libye”.
Le chef du Gouvernement 

d’Unité nationale de Libye 
a précisé qu’il a aussi été 
question lors de la rencontre 
du “rôle important de 
l’Algérie en faveur de ces 
élections et de leur nécessaire 
tenue dans les meilleurs 
délais possibles”, ainsi que 
du “soutien à la coopération 
économique entre les deux 
pays, notamment dans le 
domaine du pétrole et du gaz, 
à la lumière de la conjoncture 
mondiale” actuelle.
La rencontre s’est déroulée 
en présence du Premier 
ministre, M. Aïmene 

Benabderrahmane, du 
ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 
à l’étranger, M. Ramtane 
Lamamra, du Directeur de 
cabinet à la Présidence de 
la République, M. Abdelaziz 
Khellaf, et du ministre de 
l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement 
du Territoire, Kamal 
Beldjoud.
Le chef du Gouvernement 
d’Unité nationale de Libye est 
arrivé lundi en Algérie dans 
le cadre d’une visite officielle.

L’Envoyé spécial chargé 
de la question du Sahara 
occidental et des pays du 

Maghreb au ministère des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, Amar Belani, 
a indiqué, lundi, que le retour de 
l’ambassadeur d’Algérie à Madrid 
“sera tranché souverainement par 
les autorités algériennes dans le 
cadre de clarifications préalables 
et franches pour reconstruire une 
confiance sérieusement abîmée”.
Dans une déclaration à l’APS, M. 
Belani a affirmé que “le retour de 
l’ambassadeur d’Algérie à Madrid 
sera tranché souverainement par 
les autorités algériennes dans le 
cadre de clarifications préalables 

et franches pour reconstruire une 
confiance sérieusement abîmée 
sur la base de principes clairs, 
prévisibles et conformes au droit 
international”. S’agissant de ceux 
qui spéculent naïvement sur “une 
colère passagère de l’Algérie, ils ne 
sont pas en phase avec la réalité”, 
a-t-il répondu.
S’exprimant par la même occasion 
au sujet de la dernière déclaration 
du chef du gouvernement espagnol, 
Pedro Sanchez, l’Envoyé spécial 
a déclaré: “Il s’agit de propos 
formulés avec une légèreté 
déconcertante, qui correspondent 
à la volonté de s’auto-absoudre de 
la lourde responsabilité personnelle 
dans l’adoption de ce surprenant 

revirement sur la question du 
Sahara occidental qui rompt avec la 
position d’équilibre traditionnelle 
de l’Espagne”.
Et de poursuivre: “En se 
dédouanant, de manière aussi 
candide, il a laissé entendre que la 
nouvelle position du gouvernement 
espagnol sur la question du Sahara 
occidental est conforme aux 
résolutions du Conseil de sécurité 
des Nations unies et qu’elle 

s’aligne également avec la position 
d’autres pays. En ce faisant, il 
semble oublier que l’Espagne a une 
responsabilité particulière, tant sur 
le plan moral que juridique en sa 
qualité de puissance administrante 
de juré (statut rappelé en 2014 
par l’Audiencia nacional) et en sa 
qualité de membre du Groupe des 
amis du Sahara occidental auprès 
du Secrétaire général des Nations 
unies”.
En outre, ajoute le diplomate, la 
démarche qui consiste à relativiser 
la gravité de ce changement de la 
position du gouvernement espagnol 
sur la question du Sahara occidental 
en la comparant avec la position de 
certains pays sur l’autonomie est 

“abusive et ne reflète pas la réalité”. 
Il rappelle que l’administration 
américaine évoque “une approche 
potentielle”, quand la France 
indique que c’est “une base” et 
que le gouvernement allemand 
s’est exprimé sur cette option en la 
qualifiant de “base possible”.
Pour M. Belani, “on est bien loin de 
l’affirmation péremptoire au sujet 
de l’autonomie qui serait la base la 
plus sérieuse, réaliste et crédible, 
ce qui équivaut à la reconnaissance 
indue de la marocanité du Sahara 
occidental, un territoire non 
autonome dont le statut final reste 
à déterminer et qui est éligible à 
l’autodétermination conformément 
à la légalité internationale”.

Le Président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, a reçu mardi 
l’ambassadeur du Royaume 
d’Arabie saoudite en Algérie, 
Abdullah bin Nasser Abdullah 
Albussairy qui lui a transmis 
un message du roi Selmane 
Ben Abdelaziz Al Saoud dans 
lequel il a salué la voie de 
concertation et de coordination 
établie entre les deux pays, 
indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
“Le président de la 

République, M. Abdelmadjid 
Tebboune a reçu ,ce jour, 
l’ambassadeur du Royaume 
d’Arabie saoudite en Algérie, 
Abdullah bin Nasser Abdullah 
Albussairy qui lui a transmis 
un message de son frère, le 
Serviteur des Lieux saints, le 
roi Selmane Ben Abdelaziz 
Al Saoud dans lequel il lui 
a exprimé les sentiments de 
fraternité et d’amitié, et salué 
la voie de concertation et de 
coordination établie entre les 
deux pays frères”, lit-on dans 
le communiqué.

“Le souverain saoudien a dit 
partager, dans son message, 
les vues avec Monsieur le 

Président à l’égard de l’unité 
du rang arabe et du travail 
concerté pour l’essor de la 

Oumma arabe”, a ajouté la 
même source.
A cette occasion, poursuit le 
communiqué, “le serviteur 
des Lieux saints a affirmé au 
Président de la République 
l’attachement du Royaume 
d’Arabie saoudite, pays frère, à 
sa position constante à l’égard 
de la cause palestinienne pour 
l’établissement de l’Etat de 
Palestine sur les frontières de 
1967 avec Al-Qods Est comme 
capitale, et ce, conformément 
à la légalité internationale”.
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Comité Al-Qods :
 Le Maroc tente de se soustraire à sa 

responsabilité envers Al-Qods et entrave
 les efforts du Groupe arabe

Le Président Tebboune 
met fin aux fonctions 
du conseiller chargé 

des associations 
religieuses Aissa 

Belakhdar

Le Président Tebboune appelle la communauté internationale 
à agir pour protéger les civils palestiniens et leurs lieux saints

La délégation marocaine 
au Comité Al-Qods, 
qu’elle préside, 

tente de se soustraire à sa 
responsabilité envers Al-
Qods, et de la situation 
dramatique qui prévaut à Al-
Aqsa ainsi que d’entraver les 
efforts du Groupe arabe.
Lors des délibérations 
du Groupe arabe des 
Représentants Permanents 
auprès de l’ONU à New York, 
l’Ambassadeur d’Algérie, 
Nadir Larbaoui, avait 
confirmé, que la situation 
dramatique en Palestine, 
notamment à Al-Qods Al-
Sharif, n’est plus compatible 
avec l’expression de formules 
de courtoisie à l’adresse du 
Comité Al-Qods  présidé par 
le roi du Maroc.
Il a rappelé que le Comité 
Al-Qods, créé sous l’égide 
de l’Organisation de la 
coopération islamique (OCI), 
ne s’est réuni qu’à deux 
reprises seulement au cours 
des vingt dernières années, 
dont la dernière remonte à 
2014, soulignant qu’il était 
plus approprié d’inviter ce 
Comité à se réunir, sans 
délais, et assumer pleinement 

la responsabilité qui lui a été 
confiée, à savoir la défense 
des lieux saints à Al-Qods Al-
Sharif.
Au cours de ces délibérations, 
et après avoir consulté la 
délégation omanaise, l’actuelle 
présidente du Groupe arabe, et 
le représentant de la Palestine, 
et conformément au souhait du 
Groupe, et après avoir accepté 
d’ajouter un paragraphe de la 
délégation égyptienne, une 
version amendée du projet 

a été approuvée et présentée 
sous sa forme finale.
Cependant, la délégation 
marocaine, sans surprise et 
fidèle à son modus operandi et 
ses tentatives théâtrales visant 
à fuir ses responsabilités 
réelles vis-à-vis des lieux 
saints à Al-Qods Al-Sharif, 
s’est opposée au texte de 
compromis et a critiqué la 
proposition de la délégation 
algérienne, en privant ainsi le 
Groupe arabe de s’exprimer 

d’une seule voix sur les 
derniers développements et 
de condamner la violence 
des forces d’occupation 
israélienne à l’égard des 
fidèles innocents à Al-Aqsa Al 
Mubarek.
Cette manœuvre marocaine 
a soulevé une question sur 
l’intention malveillante de 
ce pays, et sur cette attitude 
surprenante d’un pays qui 
préside le Comité Al-Qods, 
censé défendre la juste cause 
palestinienne et Al-Qods Al-
Sharif, et pas l’inverse, et 
il est tout à fait légitime de 
s’interroger sur les réelles 
motivations du Maroc.
Car il n’est pas raisonnable 
de s’opposer à l’invitation 
du Comité d’Al-Qods à une 
réunion pour la défense d’Al-
Aqsa, d’Al-Qods et de la 
Palestine, à moins qu’il n’y 
ait une intention préméditée 
visant à empêcher le Groupe 
Arabe de rendre publique une 
déclaration condamnant les 
pratiques et les violations de 
l’entité sioniste à Al-Aqsa, 
Al-Qods et en Palestine dans 
son ensemble, ce qui n’est 
pas pour déplaire à l’occupant 
israélien.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a 
mis fin mardi aux fonctions de 

M. Aissa Belakhdar, Conseiller auprès 
du président de la République chargé 
des associations religieuses, pour 
violation du devoir de réserve, indique 
un communiqué de la Présidence de la 
République.
“Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a mis fin ce jour 
aux fonctions de M. Aissa Belakhdar, 
Conseiller auprès du président de la 
République chargé des associations 
religieuses, pour violation du devoir de 
réserve”, lit-on dans le communiqué.

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a appelé lundi la communauté 
internationale à “agir 
urgemment afin d’assurer la 
protection nécessaire aux civils 
palestiniens et à leurs lieux 
saints conformément au droit 
international”.
“Les attaques commises par les 
forces d’occupation israéliennes 
contre la sacralité de la mosquée 
Al-Aqsa et la violence qu’elles 
exercent sur les fidèles sans 
défense rappellent une nouvelle 
fois les violations systématiques 
des droits de l’homme et des 
libertés fondamentales”, a écrit le 
Président de la République dans 
une lettre adressée au secrétaire 
général de l’Organisation des 
Nations Unies, Antonio Guterres.
“Ces développements graves, 
qui surviennent dans un contexte 
international tendu, exacerbent 
l’instabilité dans la région du 
Moyen-Orient et entravent 
davantage la perspective d’une 
solution juste et définitive 

à la question palestinienne. 
Ces pratiques récurrentes qui 
reviennent chaque année durant 
le mois sacré de Ramadhan 
révèlent la répression exercée 
par l’occupation sur les civils 
palestiniens qui, par leur 
résistance et leurs sacrifices, 
imposent le respect”, a estimé le 
Président Tebboune.
“Ces conditions tragiques 
injustifiées mettent en évidence 
le caractère inévitable d’une 

solution pacifique et juste, tel 
que continue de l’affirmer la 
communauté internationale, 
à travers son attachement à la 
nécessité de répondre aux droits 
nationaux inaliénables du peuple 
palestinien, à la tête desquels 
son droit d’établir son Etat-
nation indépendant avec Al Qods 
comme capitale”, a soutenu le 
Président de la République.
Et de souligner que “l’aggravation 
de la situation contraint la 

communauté internationale 
d’assumer pleinement sa 
responsabilité, et se doit, par 
l’intermédiaire de l’ONU et du 
Conseil de sécurité en particulier, 
d’agir urgemment afin d’assurer 
la protection nécessaire aux 
civils palestiniens et à leurs 
lieux saints conformément au 
droit international”. Une telle 
démarche “requiert d’avertir 
l’occupation des conséquences 
pouvant résulter de toute mesure 

susceptible d’attiser les tensions 
et de poursuivre le cycle de la 
violence”, lit-on dans la lettre du 
Président Tebboune.
“La crédibilité des Nations 
unies est souvent mise au défi 
à travers les actes de violence 
répétitifs et l’obstination à 
imposer le fait accompli, ce qui 
accroît les craintes légitimes 
des peuples qui croient en une 
communauté internationale juste 
et co-existante”, a poursuivi le 
Président de la République.
“Devant ces dépassements dont 
souffre le peuple palestinien, les 
Nations Unies doivent répondre 
avec force à la revendication du 
droit à la vie et concrétiser la justice 
prônée par les manifestations 
pacifiques. Je voudrais que vous 
accordiez à ces développements 
un intérêt particulier et que vous 
encouragiez le Conseil de sécurité 
à prendre en charge cette situation 
préoccupante, en vue de prendre 
les mesures appropriées qu’elle 
exige”, a-t-il conclu sa lettre.



Mercredi 20 Avril 2022

04 National SeybouSe Times

Le Président Tebboune installe les membres du Haut conseil de l’énergie

CASNOS:

Revalorisation des pensions de retraite des affiliés

La condition de 15 ans d’expérience, non 
rédhibitoire pour devenir membre du CSM

FORMATION PROFESSIONNELLE:

 Encourager les stagiaires doués de capacités d’innovation

Le Président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune a installé, mardi, 
les membres du Haut 
conseil de l’énergie, une 
instance chargée de définir 
les orientations en matière 
de politique énergétique 
nationale, de sécurité 
énergétique du pays et 

de régulation du marché 
énergétique national, 
indique un communiqué 
de la Présidence de la 
République.
“Conformément à la 
Constitution, notamment 
les articles 91 alinéa 07 et 
141 alinéa 01, le Président 
de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a installé, ce jour, les 
membres du Haut conseil 
de l’énergie qui est chargé 
de définir et d’assurer 
le suivi des orientations 
en matière de politique 
énergétique nationale, de 
sécurité énergétique du pays 
et de régulation du marché 
énergétique national”, lit-on 
dans le communiqué.

La Caisse nationale de 
sécurité sociale des 
non-salariés (Casnos) a 

décidé de relever les pensions 
des retraités affiliés, et ce, 
conformément aux instructions 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune portant 
revalorisation des pensions des 
retraités au titre des exercices 
2021 et 2022, a indiqué mardi un 
communiqué de la Caisse.

La Casnos a décidé, selon 
la même source, “des 
augmentations aux profit des 
retraités affiliés à la Caisse, et ce, 
conformément aux instructions 
du président de la République 
portant revalorisation des 
pensions des retraités au titre 
des exercices 2021 et 2022, 
applicables comme suit:
- Augmentation de 10% pour les 
retraités percevant une pension 

inférieure ou équivalant à 
15.000 DA.
- Augmentation de 5% pour les 
pensions comprises entre 15.000 

DA et 20.000 DA .
- Augmentation de 3% pour les 
pensions comprises entre 20.000 
DA et 43.000 DA.
- Augmentation de 2% pour les 
pensions de plus de 43.000 DA.
La Casnos invite ses affiliés 
ayant atteint l’âge de la 
retraite à soumettre, en ligne, 
la demande de pension de 
retraite en vue de bénéficier du 
nouveau service électronique 

“E-RETRAITE” dédié aux 
demandes électroniques de 
pensions de retraite via l’espace 
“Damancom”.
Ce service permettra aux affiliés 
de demander leur pensions de 
retraite et de suivre leur dossier 
sans se déplacer aux structures 
de la Caisse, a précisé le 
communiqué, soulignant que ce 
nouveau service est disponible 
7j/7 et 24h/24.

Le ministre de la Justice, 
Garde des sceaux, 
Abderrachid Tabi a 

affirmé, mardi à Alger, que 
la condition de l’expérience 
professionnelle pour devenir 
membre du Conseil supérieur 
de la magistrature (CSM) n’était 
pas rédhibitoire, d’autant que la 
majorité des magistrats ont une 
expérience professionnelle de 
plus de 15 ans.
Lors d’une plénière du Conseil 
de la nation consacrée à la 
présentation et au débat du 
projet de loi organique fixant 
les modalités d’élection des 
membres du Conseil supérieur 

de la magistrature (CSM) et 
ses règles d’organisation et de 
fonctionnement ainsi que celui 
sur le découpage judiciaire, M. 
Tabi a précisé que la condition 
de quinze (15) ans d’expérience 
professionnelle pour devenir 
membre du CSM “n’est pas 
rédhibitoire, d’autant que la 
majorité des magistrats ont une 
expérience professionnelle de 

plus de 15 ans. Il n’y a donc 
aucun problème à ce sujet”.
Cette condition est dictée par les 
“missions importantes assignées 
au CSM notamment en ce qui 
concerne la garantie des droits 
des justiciables”, a expliqué 
le ministre, ajoutant que “le 
citoyen est en mesure de saisir 
le CSM pour réparer toute erreur 
judiciaire”.
Le secteur “s’attèle à concrétiser 
la Justice électronique à travers 
l’élaboration du cadre juridique”, 
a rappelé M. Tabi, évoquant 
la possibilité d’adopter cette 
méthode en matière de justice 
administrative qui ne nécessite 

pas la présence des justiciables.
Concernant le projet de loi sur le 
découpage judiciaire, le ministre 
a précisé que la carte judiciaire 
“sera révisée en fonction du 
critère de l’activité judiciaire, 
en procédant à la classification 
et à la promotion des tribunaux 
et des cours selon le volume de 
l’activité judiciaire, notamment 
au regard de la différence notable 
dans le nombre d’affaires traitées 
d’un tribunal à l’autre, ainsi 
qu’au niveau des cours”.
Le ministre a rappelé que ce 
projet prévoit la création de 
tribunaux de commerce où des 
juges spécialisés statueront en 

cette matière, car il s’agit là, 
poursuit-il, “d’une nécessité 
impérieuse imposée par les 
évolutions de la société dans le 
domaine commercial”.
Les membres du Conseil de la 
nation ont salué les dispositions 
contenues dans les deux textes de 
loi, mettant en avant l’impératif 
de poursuivre l’action en vue 
de “soutenir le processus de 
renforcement de l’indépendance 
du secteur de la justice et la 
séparation des pouvoirs”.
La séance plénière s’est déroulée 
en présence de la ministre des 
Relations avec le Parlement, 
Basma Azouar.

Le ministre de la Formation 
et de l’Enseignement 
professionnels, Yacine 

Merabi, a appelé lundi depuis la 
wilaya de Bordj Bou Arreridj à 
encourager les stagiaires et les 
apprenants doués de capacités 
d’innovation, soulignant que 
son secteur “recèle une main-
d’œuvre qualifiée répondant 
aux besoins du marché du 
travail”.
Dans une déclaration à la 
presse en marge d’une visite 
de travail et d’inspection dans 
la wilaya, le ministre a insisté 
sur la nécessité d’encourager 
les stagiaires et les apprenants 

afin de leur permettre de 
créer des micro-entreprises et 
des moyennes entreprises et 
d’investir le monde du travail.
“Nous disposons d’une 
maison d’accompagnement 
qui suit le stagiaire jusqu’à la 
concrétisation de son projet et 
la création de son entreprise à 
travers les différents dispositifs 
de soutien à l’emploi 
disponibles”, a-t-il précisé.
Il a appelé à étendre les 
spécialités de formation en 
adéquation avec les capacités 
économiques de la région, 
se félicitant des conventions 
signées avec divers partenaires 

(directions exécutives, 
entreprises et collectivités 
locales).
A cette occasion, le ministre a 
salué le niveau de la formation 
professionnelle dans cette 
wilaya qu’il a qualifiée de “pôle 
industriel par excellence doté 
d’un tissu industriel diversifié”.
Les réalisations des stagiaires 
du secteur reflètent les 

efforts de l’Etat pour assurer 
un cadre pédagogique à la 
hauteur, conformément aux 
préconisations et aux 54 
engagements du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, notamment celui 
visant à permettre à la formation 
professionnelle de promouvoir 
les possibilités d’emploi 
des jeunes et de stimuler la 
production et l’économie 
nationale, a estimé M. Merabi.
Lors de sa visite dans la wilaya, 
le ministre a inauguré un centre 
de formation professionnelle 
et d’apprentissage dans la 
commune de Belmour.

Il a également visité une 
exposition des produits 
des stagiaires du secteur 
au niveau du Centre de 
formation professionnelle et 
d’apprentissage Allouche-
Hachemi, dans le chef-lieu de 
wilaya.
Après avoir visité l’Institut 
national spécialisé Moudjahid 
Othman-Belazzoug et un 
établissement privé de 
formation professionnelle, le 
ministre a inspecté la maison 
d’accompagnement au niveau 
de la zone industrielle de Bordj 
Bou Arreridj.
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Ziane prêt à accompagner Tosyali Algérie 
pour la mise oeuvre d’une centrale photovoltaïque

Industrie :
Hausse de 4,5% de la production du secteur public 

en 2021

Exploration pétrolière : 
Sonatrach en tête du classement dans la région 

arabe et en Afrique
Le groupe Sonatrach 

est classé en tête du 
classement dans la région 

arabe en matière d’exploration 
pétrolière, en réalisant trois 
nouvelles explorations lors 
du premier trimestre de 2022, 
et occupe la première place 
dans le classement annuel des 
“500 meilleures entreprises 
africaines”, indique un 
communiqué du groupe.
“L’Algérie est arrivée en tête 
des indices d’investissement en 
matière d’explorations pétrolière 
et gazière au niveau arabe durant 

le premier trimestre de 2022, 
indique un communiqué de 
l’Organisation des pays arabes 
exportateurs de pétrole (OPAEP) 
après la découverte par le groupe 
Sonatrach de trois explorations 
pétrolière”.
La première découverte a eu 

lieu dans le bassin de Berkine 
à “Zemlet El Arbi”, avec des 
estimations initiales d’environ 
140 millions de barils, tandis 
que la deuxième découverte à 
“l’ouest d’Oglet Naceur 2”, à 
Touggourt, suite à quoi le résultat 
positif de ce puits a permis une 
réévaluation des volumes à 961 
millions de barils, avec un apport 
du puits de démarcation “à 
l’ouest d’Oglet Naceur 2 “ avec 
une capacité de 415 barils.
La troisième découverte a eu lieu 
dans la région d’El Ouabed dans 
la wilaya d’El Bayadh à travers 

le puits “Ouled Sidi Chikh 1”, 
produisant quelque 925 barils de 
pétrole par jour et 6456 mètres 
cubes de gaz/jour.
Le groupe Sonatrach est 
également arrivé en tête du 
classement annuel des “500 
meilleures entreprises africaines 
“, réalisé par le magazine “Jeune 
Afrique” en 2022, en tant que 
première entreprise africaine, 
confirmant ainsi son leadership 
au niveau du continent africain.
Sonatrach a su maintenir son 
niveau de performance et 
surmonter les répercussions de 

la crise sanitaire sur l’économie 
internationale, réalisant en 2021 
un chiffre d’affaires de 34,5 
milliards USD, note la même 
source.
Le groupe Sonatrach “a 
enregistré au cours de l’année 
2021 une augmentation de la 
production de 5%, ainsi qu’une 
hausse de ses exportations de 
l’ordre de 18%.
Les importations ont connu, 
cependant, une baisse de 70%, 
en ce sens que Sonatrach n’a 
importé aucune quantité de 
carburant en 2021”.

La production industrielle 
publique a enregistré une 
hausse de 4,5% en 2021, 

année durant laquelle plusieurs 
secteurs avaient connu des 
“améliorations appréciables” 
en comparaison avec l’année 
d’avant, a appris mardi l’APS 
auprès de l’Office national des 
statistiques (ONS).
Plusieurs secteurs ont participé 
à cette amélioration: le 
secteur de l’Energie, ceux de 
l’Agroalimentaires, les industries 
Sidérurgiques, Métalliques, 
Mécaniques, Electriques et 
Electroniques (ISMMEE) et celui 
des Mines et Carrières, précise 
l’organisme.     
Le secteur de l’Energie a 
enregistré une hausse de 8,2% 
en 2021 par rapport à l’année 
précédente qui s’est caractérisé 
par une baisse de 2,8%.
Le redressement de la production 
a été amorcé dès le deuxième 
trimestre de l’année avec un taux 
de 13%.
Une “nette performance” a 

distingué les Hydrocarbures 
qui ont affiché une croissance 
de 3,1% en 2021 par rapport à 
l’année écoulée qui a connu une 
baisse de 8,2%. Un relèvement 
de la production est observé, 
également, dès le deuxième 
trimestre avec une hausse de 
3,2%. Cette amélioration s’est 
consolidée au quatrième trimestre 
avec +9,7%.
Un redressement “appréciable” 
a caractérisé les Industries 
Agroalimentaires dont la 
variation de la production est 

passée d’une baisse de 0,9% en 
2020 à une hausse de plus de 
15% en 2021. Cette amélioration 
a caractérisé les quatre trimestres 
de l’année, la plus prononcée 
ayant été enregistré durant le 
deuxième trimestre avec +24,3%.
Après une baisse enregistrée en 
2020, les ISMMEE ont affiché 
un redressement de la production 
en inscrivant une variation 
moyenne annuelle de 4,1% en 
2021. Cette tendance haussière a 
été “remarquable” pour les deux 
premiers trimestres de l’année 

avec respectivement +8,6% et 
+50,7%.
Après des variations négatives 
enregistrées en 2019 et 2020, les 
Mines et Carrières ont également 
connu une hausse de la production 
de 4,1% en 2021. Des taux 
“appréciables” sont relevés au 
deuxième et quatrième trimestre 
avec +9,8% et 13,3%.
Les données de l’ONS relèvent, 
par ailleurs, que d’autres secteurs 
industriels ont connu un recul de 
la production l’année écoulée. 
Le secteur le plus touché et celui 

des textiles, qui a enregistré une 
baisse de 11,5%.
Le secteur des matériaux 
de construction, malgré 
l’enregistrement de variations 
positives durant les deux premiers 
trimestres avec respectivement 
+2,5% et +7,8%, a vu sa 
croissance annuelle moyenne 
baisser de 9,4%.
Les industries Chimiques, des 
cuirs, chaussures et des bois, du 
liège et papier ont également 
reculé avec respectivement 
-8,2%, -7,1% et -2,8% , détaille 
l’organisme, relevant que les 
industries divers ont connu une 
baisse “plus prononcée” avec 
16,9% en 2021.
Durant le dernier trimestre 2021, 
la production industrielle du 
secteur public national a connu 
une hausse de 2,1%. Cette hausse 
a été tirée, essentiellement, par 
les secteurs de l’Agroalimentaires 
avec 16,8%, les Mines et Carrières 
(13,3%), les Hydrocarbures 
(9,7%), et l’Energie avec +5,9%.

Le ministre de la Transition 
énergétique et des 
énergies renouvelables, 

Benattou Ziane, a exprimé sa 
disponibilité à accompagner le 
projet du groupe Tosyali Algérie 
portant la réalisation d’une 
centrale photovoltaïque pour 
alimenter son usine en électricité, 
a indiqué mardi un communiqué 
du ministère.
M. Ziane s’exprimait lors d’une 
rencontre qui s’est déroulée, 
dimanche dernier, au siège de 

son département ministériel, 
avec Alp Topcuoglu, membre 
du Conseil d’administration de 
Tosyali Algérie, accompagné de 
son conseiller Hamid Gasmi, a 
précisé la même source.
Cette audience s’inscrivait dans 
le cadre de du développement 
des énergies renouvelables 
dans le complexe sidérurgique 
de Béthioua (Oran) et plus 
précisément la mise en oeuvre 
d’une centrale photovoltaïque 
installée sur la toiture des 

hangars de l’usine.
“Leader du domaine sidérurgique 
en Algérie, avec 1 milliard de 
dollars de chiffre d’affaires, 
Tosyali Algérie ambitionne de 
devenir l’un des principaux 
producteurs d’acier vert au 
monde”, a ajouté le communiqué.
Dans ce cadre, “M. Ziane a 
exprimé sa disponibilité à 
accompagner ce projet ambitieux 
et innovant, qui constitue un 
modèle pour l’industrie en 
Algérie”, a souligné le ministère.
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ANNABA / Lutte contre la drogue 
Saisie de 7 kg de cannabis  et arrestation de deux (2) 

narcotrafiquants  

ANNABA / Sûreté de  wilaya
Campagne de sensibilisation sur les dangers d’une mauvaise 

utilisation d’internet

ANNABA / Chambre agricole 
Le wali installe dans ses fonctions le nouveau Directeur 

de la chambre agricole

Le service régional de lutte contre 
le trafic illicite des drogues de 
la région Est, dont le siège est 

implanté à El Hadjar, wilaya d’Annaba, 
a réussi à démanteler un réseau criminel 
constitué de deux individus âgés de 29 
ans et 41 ans,  spécialisés dans le trafic 
illicite de la drogue. L’intervention 
a permis la saisie de  près de 07 kg 
de cannabis ainsi que deux appareils 
téléphoniques portables.
Sur la base des informations bien 
exploitées, faisant état d'agissements 
suspects de 2  individus, les fins limiers 
de la police, ont élaboré un plan d'action 
pour piéger les narcotrafiquants qui, 
en effet, sont finalement tombés dans 
la souricière qui leur a été tendue. 

L’activité de ce réseau de malfaiteurs 
s’étend à plusieurs wilayas de l’Est 
du pays. Cette opération s’inscrit 
dans le cadre des efforts déployés par 
les éléments de la sûreté de wilaya  
pour lutter contre la drogue et les 
psychotropes.
Passés aux aveux dans les bureaux 
de la brigade, les  deux mis en cause 
ont été placés en garde à vue en vue 
de la poursuite de  l’enquête dirigée 
sous la supervision du parquet général 
territorialement compétent, a précisé la 
même source.
Cette opération de saisie de drogue 
constitue l’une parmi tant d’autres 
réalisées, ces dernières semaines par ce 
service régional, dont la compétence 
englobe une quinzaine de wilaya 
situées entre la frontière tunisienne et 
la partie Est du pays. 

Une vaste campagne de 
sensibilisation sur les 
dangers de la mauvaise 

utilisation d’internet, ciblant les 
enfants scolarisés des différents 
paliers d’enseignement a été 
lancée, avant-hier,  à Annaba par 
les services de la Sûreté de wilaya 
a-t-on appris, auprès de ce corps 
constitué. S’inscrivant dans le 
cadre du travail de proximité des 
services de la police, et à l’occasion 
de la Journée du savoir coïncidant 
avec le 16 avril de chaque année, 
cette campagne de sensibilisation 

se poursuivra toute la semaine 
et se focalisera sur l’utilisation 
optimale et sûre de l’internet et la 
prévention de son utilisation à des 
fins anormales. Des explications 
portant sur les méthodes et les 
procédures légales à suivre pour les 
victimes d’un crime électronique 
seront développées et commentées 
à l’attention de l’élève.
Cette campagne qui sera supervisée 
par des cadres des brigades de lutte 
contre la cybercriminalité et celles 
de la protection de l’enfance au 
niveau des Sûretés de wilayas, 
prévoit également des activités de 
sensibilisation au profit des lycéens 

et des stagiaires des centres de la 
formation et de l’enseignement 
professionnels, afin de mettre 
en évidence les dangers et les 
dommages qui peuvent résulter 
du mauvais usage de l’internet. 
L’accent a été particulièrement 
mis sur les dangers que peuvent 
constituer certains jeux en ligne,  
notamment ceux violents ou 
incitant à la violence ou même 
au suicide, a-t-on encore noté, 
soulignant que de nombreux 
jeunes mal informés sur le danger 
de mort qui les guette  peuvent 
s’adonner  à des jeux nuisibles.

Le   wali, Berrimi Djamel Eddine, a 
procédé, hier après-midi  à l’installation 
du nouveau directeur de la chambre 

agricole, Amar Saadi. Cette nomination 
permet de mettre en exergue les compétences 
et les capacités des responsables. Cette 
cérémonie d’installation a été organisée en 
présence du wali d’Annaba, des autorités 
militaires, judiciaires et civiles de la wilaya. 
Après cette nouvelle nomination,   la chambre 
agricole  se fixe pour objectif d'atteindre les 
objectifs escomptés, notamment dans  ce 
domaine très important de l’économie. Pour 
rappel, le nouveau directeur dispose d’une 
grande  expérience professionnelle dans ce 
secteur et possède tous les atouts pour assumer 
cette responsabilité.

Sihem Ferdjallah / Sara.Y

I.B

Sihem Ferdjallah
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ANNABA / Ramadhan
Le croissant rouge poursuit 

ses actions de solidarité
 en faveur des SDF et des 
familles nécessiteuses 

ANNABA / Association 
L’Association ‘’Abwab El Khir’’ 

envisage une cérémonie 
de circoncision collective 
des enfants des familles 

nécessiteuses

ANNABA 
Un ouvrier Béninois 

grièvement blessé après 
une chute au niveau d’un 

chantier 

ANNABA / Dangers de la circulation routière 
Beaucoup de jeunes excellent dans l’excès 
de vitesse de leurs engins mécaniques…
et sont les premières victimes de la route

Le Croissant-Rouge algérien poursuit 
ses opérations de distribution 
de repas chauds au profit des 

personnes en difficulté et en particulier 
les SDF durant le mois de ramadhan, avec 
la participation de bénévoles. En cette 
période et depuis plusieurs années, déjà, 
le CRA d’Annaba distribue prés de 500  
repas chauds quotidiennement au moment 
de l’Iftar. Surtout en ce mois de piété pour 
les SDF et démunis. Les repas offerts 
sont  réconfortants pour cette frange de la 
société. Ce sont des dizaines de bénévoles 
dont la plupart des étudiants qui sont 
présents quotidiennement dans la matinée 
et ce jusqu’au-delà de la rupture du jeûne. 
En fonction des besoins propres à chaque 

journée, les tâches sont partagées entre les 
bénévoles, organisés en équipes dont une 
chargée de la prospection et de la collecte, 
une affectée au nettoyage, une chargée 
de la cuisine et enfin une en charge de  la 
préparation des tables et la distribution des 
plats. Puisque plus de 500 plats chauds 
sont préparés chaque jour au sein du 
réfectoire du CRA-Annaba.  En tout état 
de cause, un grand bravo au croissant 
rouge et ces bénévoles pour ces opérations 
qui ont eu une portée humaine. Des leçons 
de bienfaisance et d’actions humanitaires  
qui devraient donner à réfléchir à d’autres 
institutions, nécessitant la contribution de 
tout un chacun. Les citoyens espèrent  que 
d’autres opérations suivront pour prendre 
en charge cette frange de la société.

L’association ‘’Abwab El Khir’’, 
va organiser une cérémonie de 
circoncision collective au profit 

des enfants, issus de familles pauvres 
et nécessiteuses. À cet effet, plus de 
40   enfants  vont être circoncis, a-t-on 
fait savoir. En cette occasion, une fête 
au rythme de la musique va être  animée 
par  des troupes, dans une grande salle. 
En plus des parents et de leurs proches, 
des centaines de personnes   en groupe 
ou en famille vont assister à cette action 
de solidarité qui va rendre le sourire 

aux  enfants et aux familles. Les enfants  

circoncis vont recevoir également  un 

trousseau complet et des cadeaux, à la 

grande satisfaction des familles. ‘’Nous 

sommes reconnaissants envers  cette 

association et ses membres  et tous ceux 

qui vont contribuer à apporter de la joie à 

nos enfants et à nous aider à supporter les 

dépenses inhérentes à l’accomplissement 

de ce rite religieux”, a indiqué, un parent 

les yeux en larme.

Un  jeune travailleur en 
bâtiment de nationalité 
béninoise, âgé  de 

26 ans, a subi une chute d’un 
5ème étage d’un immeuble 
en construction, à la cité 2000 
logements, sise nouvelle ville 
Benaouda Benmostefa (Ex-
Draa Erich), selon une source 
d’information crédible de la 
protection civile. Grièvement 
blessée, la victime a été évacuée 
au CHU «Ibn Rochd», par les 
éléments de la protection civile. 
Ces derniers sont intervenus sur 
les lieux  pour prêter secours à 
la victime, avant d’être transféré 
aux urgences de l’hôpital « Ibn 
Rochd » et recevoir les soins 

nécessaires. Une enquête a été 
diligentée afin de déterminer les 
vrais motifs de cet incident.

L’excès de vitesse, 
les dépassements 
dangereux, le 

non respect des panneaux 
de signalisation, les fausse 
manœuvres ainsi que l’utilisation 
du téléphone au volant qui réduit 
l’attention du conducteur sont 
autant de facteurs à l’origine des 
accidents souvent mortels de la 
route. Les jeunes âgés entre 18 et 
30 ans sont fortement impliqués 
dans les accidents de la route. 
Cette tranche d’âge est impliquée 
dans prés de 30% accidents 
routiers. Comment expliquer 
ce pourcentage élevé chez les 
jeunes de 18 à 30 ans ? “Ils ne 
sont pas suffisamment capables 
d’imaginer  les risques sur les 
routes. “ces jeunes sont souvent 
impliqués dans des accidents 
mortels qui se produisent la nuit, 

et dont les principales causes sont 
la vitesse excessive, ou la fatigue 
au volant”. Pour réduire le nombre 
de décès de jeunes sur nos routes, 
l’intensification des campagnes 
de sensibilisation s’impose. Il 
faut également que les contrôles 
sur les routes soient accrus, 
afin que les jeunes conducteurs 
sachent qu’ils risquent davantage 
de se faire prendre en état 
d’ébriété ou sous l’effet de la 
drogue au volant ou pour vitesse 
excessive.  Il faut être plus sévère 

en matière d’autorisation de 
l’accès à la route. En Algérie, 
on peut conduire sur la voie 
publique sans avoir reçu une 
formation très complète et sans 
aucune aptitude de conduite”. Sur 
la route, chaque comportement 
négligé peut mettre en péril la 
vie de ces jeunes et d’autrui et 
endeuiller combien de familles. 
Être bien conscient des risques et 
adopter une conduite responsable 
reste le meilleur moyen d’éviter 
cette multitude de drames

I.B

Sihem F

Sara.Y

I.B



Les associations 
“Moustakbel Haï 
Abdelhamid Benbadis” et 

“Irth pour le patrimoine matériel 
et immatériel”, ainsi qu’un 
entrepreneur privé de Constantine 
consentent actuellement des efforts 
pour restaurer “l’Imprimerie 
musulmane algérienne” du 
Cheikh Abdelhamid Benbadis, 
dans le cadre d’une action de 
volontariat, après un abandon de 
plusieurs années ayant conduit à 
sa détérioration.
Dans le cadre de la célébration de 
la Journée du Savoir (16 avril), 
Abdelaziz Touhami, président de 
l’association “Moustakbel Haï 
Abdelhamid Benbadis” du vieux 
quartier Rebaine-Cherif où se 
trouve l’imprimerie, a précisé 
que la démarche, lancée en 
coordination avec des spécialistes 
du Musée public national des 
arts et expressions culturelles 
traditionnelles-Palais Ahmed 
Bey- Constantine, a débuté par 
un inventaire des lieux et la 
conservation selon les normes 
requises, de tous les équipements 
de l’imprimerie ainsi que ses 
caractères typographiques, par 
l’association, et ce, jusqu’au 
parachèvement des travaux de 

rénovation.
Relevant que l’imprimerie du 
Cheikh Benbadis, une fois 
réhabilitée, pourrait devenir 
un musée retraçant les efforts 
de l’Association des oulémas 
musulmans algériens dans 
l’émergence d’une presse propre 
à l’association, M. Touhami a 
précisé que l’initiative est une 
action bénévole, dans le cadre 
des efforts concertés des acteurs 
soucieux de ressusciter cet 
héritage matériel compte tenu 
de sa valeur historique, car lié à 
l’histoire de l’imprimerie et de la 
presse en Algérie.
S’agissant des travaux de 
rénovation, Saber Arab, 
l’entrepreneur bénévole chargé 
du chantier, a indiqué que les 
travaux concernent la réfection 
des murs à l’identique, la 
réparation de la toiture et du sol 
ainsi que la peinture, en utilisant 
des techniques devant préserver 
l’authenticité des murs de 
l’imprimerie.
Aussi, la façade de l’imprimerie, 
les portes et les fenêtres seront 
également concernées par les 
travaux, tandis que l’enseigne 
de la structure sera reprise à 
l’identique par un artiste spécialisé 

en calligraphie arabe, a-t-il relevé.
De son côté, le chef de service 
du patrimoine culturel auprès de 
la direction de la Culture et des 
arts, Lamine Karoui, a souligné 
que le projet de restauration 
de “l’Imprimerie musulmane 
algérienne” était inscrit dans le 
cadre d’une opération d’étude, 
de suivi et de restauration des 
édifices particuliers, avant que les 
deux associations en question et 
une entreprise privée ne prennent 
l’initiative de la rénover de 
manière bénévole.
Il a ajouté que les machines 
d’impression détériorées seront 
également réparées, rappelant 
qu’un inventaire des biens 
mobiliers de cette imprimerie a 
été réalisé.
A l’imprimerie, il y a deux 
grandes machines, une rotative 
alimentée par des bobines de 
papier et un massicot, ainsi qu’un 
bureau, des lettres typographiques 
en bois utilisées autrefois dans 
l’impression et des moules 
lithographiques.
Selon des documents d’archives, 
l’imprimerie du Cheikh 
Benbadis a été créée en 1925, 
après l’acquisition du matériel 
de France pour un montant 

de 7.800 anciens francs, alors 
que les lettres d’impression en 
arabe ont été ramenées par le 
Cheikh Abdelhamid Benbadis du 
Liban, dans un contexte où les 
imprimeries étaient contrôlées 
par la France coloniale et où il 
n’existait que peu d’imprimeries 
créées à l’époque par les Algériens 
pour éditer leurs publications.
Quant à l’idée de créer 
“l’Imprimerie musulmane 
algérienne”, elle remonte à 
l’époque où le Cheikh Abdelhamid 
Benbadis, père du Mouvement 
réformateur en Algérie et 
fondateur de l’Association des 
oulémas musulmans algériens, 
écrivait des articles dans le journal 
“Al-Najah” fondé en 1919.
Les premières publications en 

1925
Cheikh Benbadis et ceux qui 
l’ont accompagné dans le projet 
de création de l’imprimerie sont 
parvenus à installer les machines et 
à mettre en place les équipements 
nécessaires en avril 1925.
La première publication de 
l’imprimerie a eu lieu le 2 
juillet 1925 avec le journal “El 
Mountakid” qui marqua les 
débuts du Cheikh Abdelhamid 
Benbadis (1889-1940) dans le 

monde du journalisme, où il 
devait faire face aux intimidations 
de l’administration coloniale 
qui avait décidé de suspendre le 
journal après la publication de 18 
numéros.
Le Cheikh revint à la charge et 
publia le journal “El Chihab” 
le 12 novembre 1925, lequel en 
raison de difficultés financières 
fut publié quatre ans plus tard en 
tant que revue mensuelle.
La revue mensuelle avait été 
par la suite suspendue par les 
autorités françaises, au lendemain 
du déclenchement de la seconde 
guerre mondiale, selon des 
documents d’archives.
Pour rappel, la réhabilitation de 
l’imprimerie du Cheikh Benbadis 
était inscrite dans le cadre d’un 
programme de restauration du 
patrimoine culturel de Constantine 
dans le cadre de la manifestation 
“Constantine, capitale 2015 
de la culture arabe”, mais, 
conséquemment à des problèmes 
et obstacles administratifs, et 
la décision de geler le projet, 
la réhabilitation n’avait pu être 
concrétisée
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CONSTANTINE
Actions de volontariat pour réhabiliter 

l’imprimerie de Cheikh Abdelhamid Benbadis

Un réseau criminel de faux-
monnayeurs, composé 
de huit (8) individus, 

a été démantelé par la Brigade 
de recherche et d’investigation 
(BRI) à Ghardaia et une somme 
de 646.000 DA de faux billets de 
2.000 DA a été saisie, rapporte 
mardi un communiqué de la 
cellule de communication de la de 
la sûreté de wilaya.
Agissant sur la base d’informations 

faisant état d’un réseau de faux-
monnayeurs activant entre Tiaret 
et Ghardaia pour inonder le marché 
de Ghardaïa en faux billets, 
les investigations ont permis 
d’identifier en premier lieu un des 
membres du réseau de faussaires 
qui se chargeait d’écouler les 
faux billets de coupures de 2.000 
DA dans la région de Ghardaïa, 
avant de l’arrêter en flagrant 
délit en possession d’une somme 

de 646.000 DA de faux billets, 
précise le communiqué.
Les éléments de la BRI ont 
procédé également, sur ordre du 

Parquet, à l’arrestation à tour de 
rôle des autres acolytes et à la 
saisie du matériel informatique 
(ordinateur portable, imprimante 
“intelligente” et 3 disques 
durs), ainsi qu’une somme de 
100.000 DA issue de ce trafic, 
deux véhicules touristiques et 
trois utilitaires utilisés pour leur 
forfait et des comprimés (6) de 
psychotropes, a ajouté la source.
Les mis en cause (24 à 55 ans) sont 

poursuivis devant les instances 
judiciaires compétentes pour 
constitution d’une association de 
malfaiteurs, falsification de billets 
de banque de la monnaie nationale, 
atteinte à l’économie nationale et 
détention et commercialisation de 
psychotropes.
Six (6) membres de la bande ont 
été inculpés et écroués alors que 
les deux (2) autres ont été placés 
sous contrôle judiciaire.

GHARDAÏA
Démantèlement d’un réseau de faux-monnayeurs

Les épreuves de sélection 
du Concours national de 
récitation du Saint Coran 

pour remporter le Prix d’Alger de 
récitation du Coran a débuté lundi 
à Dar El-Imam à Mohammadia 
(Alger), avec la participation de 
58 récitants.

Le concours concerne deux 
catégories: le concours national 
de récitation, de psalmodie et 
d’exégèse du Saint Coran pour 
les adultes de plus de 25 ans, et 
le concours d’encouragement 
des jeunes de moins de 15 ans, 
a précisé le sous-directeur de la 

communication au ministère des 
Affaires religieuses et des Wakfs, 
Mohamed Zaghdani.
Ces épreuves de sélection 
verront la participation par 
visioconférence de 58 récitants 
des différentes wilayas du pays, 
lesquelles permettront la sélection 

de 15 récitants dans chacune des 
deux catégories.
Les finalistes participeront à 
l’épreuve finale du prix qui se 
déroulera en présentiel du 23 au 27 
Ramadhan. Cette manifestation 
religieuse sera clôturée par la 
distinction des lauréats durant “Leilat El-Kadr”.

PRIX D’ALGER DE RÉCITATION DU CORAN:
Début des épreuves de sélection du concours national

Les services d’inspection et 
de contrôle de la qualité 
et de lutte contre la 

fraude relevant d’El Hadjar en 
coordination avec les services 
de la gendarmerie nationale 
ont réussi, suite à  une mission 

d’inspection au niveau de 
différents entrepôts et usines de 
la localité industrielle située à la 
commune d’El Hadjar , à saisir 
et détruire 800 kg de produits 
de pâtisserie, 100kg de chocolat, 
75 kg de caramel, 259 kg de 
vanille emballés sans étiquette et 

absence des dates de production 
et  de préemption .
Aussi, il a été saisi 375 kg de 
diverses matières impropres à la 
consommation.Toute la quantité 
saisie a été détruite et transférée 
vers la décharge par les mêmes 
services, tandis que des procès-

verbaux ont été établis à 
l’encontre des contrevenants pour 
“non observation des conditions 
d’hygiène et vente de produits 
impropres à la consommation » 
mettant en danger la santé des 
consommateurs.
Un important dispositif de 

prévention a été mis en place 
par les services du commerce 
d’Annaba durant le mois de 
Ramadhan. Des mesures sévères 
sont prises à l’encontre des 
commerçants indignes attirés par 
le gain facile mettant en danger 
la vie du consommateur.

ANNABA / CONTRÔLE ET QUALITÉ
Saisie de huit quintaux de produits de pâtisserie à El Hadjar

 Sara.Y



En Afghanistan, une double explosion dans une école 
d’un quartier chiite de Kaboul fait plusieurs morts

Covid-19 
à Shanghaï, ville confinée pour une durée indéterminée, 

sept nouveaux morts recensés

Aux Etats-Unis, face à la révolution conservatrice 
qui s’annonce, les démocrates organisent la résistance

Des attaques, essentiellement 
revendiquées par 
l’organisation Etat 

islamique au Khorassan, la branche 
régionale du groupe Etat islamique, 
surviennent encore régulièrement 
dans le pays, selon le monde fr.
Deux explosions ont frappé, mardi 
19 avril, une école pour garçons 
d’un quartier de Kaboul largement 
peuplé par des membres de la 
minorité chiite hazara, a annoncé 
la police afghane. Selon le porte-
parole de la police de Kaboul, 
Khalid Zadran, deux engins 
explosifs improvisés ont explosé 
devant l’école Abdul Rahim 
Shahid, située dans le quartier de 
Dasht-e-Barchi, dans l’ouest de 
la capitale, faisant 6 morts et 11 
blessés. Il avait auparavant précisé 
sur Twitter que trois explosions 
avaient eu lieu, causant « des 
victimes parmi nos frères chiites », 
sans plus de détails.
Dasht-e-Barchi abrite de nombreux 
membres de la minorité hazara, 
marginalisée depuis des siècles 

et régulièrement persécutée dans 
ce pays à majorité sunnite, et a 
souvent été ciblé par le passé par 
le groupe Etat islamique (EI). Les 
déflagrations se sont produites au 
moment où les élèves sortaient de 
classe, en milieu de matinée, selon 
un témoin, qui a requis l’anonymat. 
Des victimes ont été emmenées 
à l’hôpital, mais les talibans 
empêchaient les journalistes de 
s’en approcher.
La sécurité dans le pays s’est 

grandement améliorée depuis 
la prise de pouvoir des talibans, 
en août, et le retrait des troupes 
américaines d’Afghanistan, après 
vingt ans d’une guerre d’usure 
contre leur présence militaire. 
Des attaques, essentiellement 
revendiquées par l’Etat islamique 
au Khorassan (EI-K), la branche 
régionale du groupe Etat islamique, 
surviennent toutefois encore 
régulièrement dans le pays.
Plusieurs attaques revendiquées par 

l’EI-K ces dernières années
Dasht-e-Barchi a été frappé ces 
dernières années et depuis le 
retour au pouvoir des talibans par 
plusieurs attaques revendiquées par 
l’EI-K, qui considère les Hazara 
comme hérétiques. En mai 2021, 
une série d’explosions s’était 
produite devant un établissement 
scolaire pour filles de ce quartier, 
faisant 85 morts, en majorité des 
lycéennes, et plus de 300 blessés.
Une voiture piégée avait d’abord 
explosé devant l’école, puis 
deux autres bombes avaient 
suivi au moment où les élèves se 
précipitaient dehors. L’EI, qui avait 
revendiqué un attentat en octobre 
2020 contre un centre éducatif 
(24 morts) dans la même zone, est 
fortement soupçonné d’avoir mené 
cette attaque.
Dans ce même quartier, en mai 
2020, un groupe d’hommes armés 
avait attaqué en plein jour une 
maternité soutenue par Médecins 
sans frontières tuant 25 personnes, 
dont 16 mères, certaines sur le 

point d’accoucher. Cet attentat 
n’avait pas été revendiqué, mais 
les Etats-Unis avaient accusé l’EI 
d’être responsable. Des attaques de 
moindre ampleur, revendiquées par 
l’EI-K, ont encore eu lieu à Dasht-
e-Barchi en novembre et décembre 
2021.
Les talibans eux-mêmes s’en 
sont souvent pris dans le passé 
aux chiites afghans, membres 
de la communauté Hazara, qui 
représente entre 10 % et 20 % de 
la population afghane (environ 40 
millions d’habitants).
Les talibans tentent de minimiser 
la menace de l’EI-K et mènent une 
lutte sans pitié contre le groupe, 
qu’ils combattent depuis des 
années. Ils ont multiplié les raids 
et arrêté des centaines d’hommes 
accusés d’en faire partie. Ils 
assurent maintenant avoir vaincu 
l’EI-K, mais les analystes estiment 
que le groupe extrémiste constitue 
toujours le principal défi sécuritaire 
pour le nouveau pouvoir afghan.

Depuis le début de la 
pandémie, le gouvernement 
chinois, qui maintient une 

politique zéro Covid, affirme que 
le bilan est inférieur à 5 000 morts 
et 190 contaminations. Cette faible 
mortalité interpelle, d’autant que 
les taux de vaccination sont faibles 
chez les Chinois les plus âgés, 
selon le monde fr
La ville de Shanghaï, confinée 
depuis la fin du mois de mars pour 
une durée indéterminée et dans 
des conditions parfois spartiates, 
a annoncé, mardi 19 avril, sept 
nouveaux morts du Covid-19 au 
cours des dernières vingt-quatre 
heures, portant à dix le total des 
décès dans la capitale économique 
chinoise.
La mairie avait fait état de ses 
trois premiers morts lundi, un 
bilan étonnamment léger dans une 

métropole qui compte 25 millions 
d’habitants et qui dénombre chaque 
jour quelque 20 000 nouveaux cas 
de contamination, principalement 
dus au variant Omicron. Les sept 
personnes étaient âgées de 60 à 
101 ans et souffraient de maladies 
préexistantes, selon la mairie. 
Aucune n’était vaccinée.
Toutes sont « tombées gravement 
malades après leur admission à 
l’hôpital », ont précisé, mardi, les 
autorités sanitaires.
Une faible mortalité qui interpelle
Depuis le début de l’épidémie de 
Covid-19, initialement détectée 
dans le centre de la Chine à la fin 
de 2019, Pékin a réussi à limiter 
le bilan total à moins de 5 000 
morts, et à moins de 190 000 
contaminations, si l’on s’en tient 
aux chiffres officiels, très inférieurs 
aux décomptes internationaux.

Cette faible mortalité interpelle, 
d’autant que les taux de vaccination 
sont faibles chez les Chinois les plus 
âgés. Des responsables municipaux 
des services de santé ont fait savoir, 
dimanche, que moins des deux tiers 
des plus de 60 ans avaient reçu 
deux injections, et moins de 40 % 
une dose de rappel.
D’après des messages invérifiables 
circulant sur les réseaux sociaux, 
des décès ont déjà été attribués au 
Covid-19 ces dernières semaines 
à Shanghaï, mais ces informations 
ont été censurées par les autorités.
Shanghaï, où sont implantées 
de nombreuses multinationales, 
dispose du plus grand port de 
Chine et le confinement de la ville 
la plus peuplée du pays pénalise 
lourdement l’activité.
A rebours de bon nombre de pays 
qui optent pour une cohabitation 

avec le virus et lèvent les 
restrictions, la Chine continue à 
suivre une politique zéro Covid. 
Les analystes de la banque 
Nomura estiment qu’environ 350 
millions de personnes en Chine 

subissent actuellement une forme 
de confinement, à des degrés 
divers. Les zones concernées, une 
quarantaine de villes, représentent 
40 % du PIB du pays, selon leurs 
calculs.

Dans les Etats républicains, 
les lois restreignant l’accès 
à l’avortement ou les 

droits des personnes LGBTQ se 
multiplient. Face au risque de défaite 
aux élections de mi-mandat, les 
démocrates tentent d’instaurer des 
garde-fous, selon le monde fr.
Le front des « bleus » s’organise. 
Alors que l’approche des élections de 
mi-mandat, en novembre, renforce 
la détermination des républicains à 
mobiliser leur base sur les questions 
de société, les Etats démocrates se 
préparent au grand recul conservateur 
qui s’annonce. De la défense de 
l’avortement à celle des personnes 

transgenres, le camp progressiste 
essaie de prendre les devants.
Mal remis de la défaite de Donald 
Trump, les républicains sont 
pris d’une boulimie législative, 
aiguillonnés par la Floride et le Texas, 
fers de lance de la nouvelle révolution 
conservatrice. De l’Arizona à 
l’Idaho ou à l’Oklahoma, la droite 
multiplie les lois antiavortement, 
les mesures hostiles aux personnes 
transgenres, ou limitant l’influence 
des éducateurs « woke », sensibilisés 
aux discriminations en tout genre, 
dans l’enseignement public. Le camp 
des « valeurs traditionnelles » espère 
exploiter la majorité de 6-3 qu’il 

détient à la Cour suprême des Etats-
Unis depuis l’arrivée de la juge Amy 
Coney Barrett en octobre 2020.
Sur la lancée de la Floride, qui l’a 
adoptée fin mars, une douzaine 
d’Etats, de l’Alabama à l’Ohio et à 
la Louisiane, ont mis à l’examen la 
loi dite « Don’t say gay », qui interdit 
d’évoquer les sujets d’identité de 
genre ou d’orientation sexuelle 
à l’école primaire. L’éducation 
sexuelle n’y est pas au programme, 
mais les opposants estiment que la 
législation vise surtout à intimider 
l’ensemble des enseignants.
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Colère dans la banlieue sud de Beyrouth face 
à la hausse de la délinquance

Des pays islamiques, dont l’Arabie, condamnent 
un parti suédois d’extrême droite qui veut brûler le Coran

Daech appelle à mener de nouvelles attaques 
contre l’Europe et Israël

Les habitants de la banlieue 
sud de Beyrouth se 
plaignent de plus en plus 

du manque de sécurité dans la 
région. Effectivement, des vols 
armés sont commis en plein jour 
et deviennent assez fréquents.
Selon une source sécuritaire, 
«les mauvaises conditions de 
sécurité dans la banlieue sud 
de Beyrouth seraient liées 
à l’aggravation de la crise 
économique.»
La même source a cependant 
indiqué à Arab News que ces 
crimes étaient principalement 
justifiés par la perte de crédibilité 
de l’État.
Alors que les voleurs avaient 
l’habitude de cambrioler des 
motos pendant la nuit, ils le font 
à présent en plein jour, à main 

armée.
Saleh raconte qu’il avait garé sa 
moto sur le bord de la route pour 
éviter les embouteillages et qu’il 
s’apprêtait à aller au travail à 
Haret Hreik, quand soudain [un 
homme] l’a obligé à quitter son 
véhicule, un couteau à la main, 
avant de fuir la zone.
Les voleurs et les hommes 
armés sont devenus plus 
audacieux et mènent désormais 
leurs opérations sans craindre 
les responsables de la sécurité 
ni les dirigeants de partis dans 
la banlieue sud de Beyrouth 
contrôlée par le Hezbollah et le 
mouvement Amal.
Les banlieues disposent de 
points de contrôle de sécurité 
depuis les attaques de 2014 
menées par les kamikazes de 

Daech.
Les habitants entendent chaque 
nuit des affrontements armés 
mais ne savent pas pourquoi et 
ne connaissent pas l’identité 
des tireurs. Ils ne comprennent 
ce qui se passe qu’à travers des 
informations sans fondement 
qui circulent sur les réseaux 
sociaux.
D’après les rapports des forces 
de sécurité intérieure, la plupart 
des voleurs ou des hommes 
armés sont «recherchés [par 
la police]. Certains d’entre 
eux commettent ces crimes 
parce qu’ils vendaient ou 
consommaient de la drogue.»
Selon des chiffres non officiels, 
la région abrite plus d’un 
million de citoyens libanais. 
Certains ont quitté la campagne 

pour s’installer dans la capitale 
au cours de la seconde moitié du 
XXe siècle.
Les uns sont des habitants de 
villes faisant partie de la banlieue 

sud de Beyrouth, tandis que les 
autres s’y sont installés parce 
que les loyers des appartements 
étaient moins élevés que dans la 
capitale.

DJEDDAH: Les 
nations arabes et les 
pays musulmans ont 

fermement condamné les 
intentions du parti suédois 
d’extrême droite Stram Kurs 
(«Ligne dure») de détruire par le 
feu, durant le mois du ramadan, 
des exemplaires du Coran, le 
livre sacré de l’islam.
Le week-end dernier, des 
affrontements ont opposé 
la police et les manifestants 
à Norrköping, Linköping, 
Rinkeby, Malmö, Örebro et 
Stockholm, la capitale de la 
Suède, afin d’empêcher la mise 
à feu du Coran.
L’Arabie saoudite a condamné 

le fait que le parti utilise 
«délibérément» le Coran pour 
inciter à la haine contre les 
musulmans. Le Royaume a 
toutefois appelé à promouvoir 
la culture du dialogue, de la 
tolérance et de la coexistence 
entre les religions.
«Le ministère des Affaires 
étrangères exprime la 
condamnation du royaume 
d’Arabie saoudite de l’abus 
délibéré du Saint Coran, des 
provocations et de l’incitation 
contre les musulmans par 
certains extrémistes en Suède», 
indique le ministère saoudien 
des Affaires étrangères dans un 
communiqué.

Le Royaume insiste sur le fait 
qu’il est nécessaire de renoncer 
à la haine, à l’extrémisme et à 
l’exclusion. Il appelle à prévenir 
les abus à l’encontre de tous les 
groupes religieux et les Lieux 
saints.
Le parti Stram Kurs a été 
condamné par l’Égypte, l’Iran, 
l’Irak, la Jordanie, la Malaisie 
et le Qatar, parmi d’autres pays. 
La Ligue islamique mondiale 
(LIM) ainsi que l’Organisation 
de la coopération islamique 
(OCI) et le Parlement arabe, 
l’organe législatif de la Ligue 
arabe, ont exprimé à leur tour 
leur indignation.

LONDRES: Daech a 
appelé ses partisans 
à mener une nouvelle 

guerre contre l’Europe et Israël 
pour se venger de la mort 
du chef du groupe en février 
dernier: c’est ce qu’a rapporté 
lundi le quotidien britannique 
The Times.
Le message a été diffusé au 
moyen d’une vidéo dans laquelle 
le porte-parole de Daech, Abou-
Omar al-Moujahir, affirme 
que le fait que l’attention de 
l’Occident soit portée sur la 
guerre en Ukraine représente 
l’occasion idéale pour attaquer.
Il y évoque aussi la mort d’Abou 
Ibrahim al-Qourachi, qui 
s’est fait exploser pour éviter 
d’être capturé par les forces 
américaines.

Daech a nommé un nouveau 
chef, Abou Hassane al-Hachimi 
al-Qourachi, haut responsable 
de longue date choisi par Abou 
Ibrahim al-Qourachi avant sa 

mort.
Dans le message, envoyé 
au moyen de la plate-forme 
cryptée Telegram, le porte-
parole déclare: «Nous comptons 

sur Dieu et annonçons une 
campagne bénie pour nous 
venger. Combattez-les tous et 
Allah les punira en se servant 
de vous. C’est une occasion à 
saisir.»
Pour encourager les prétendus 
combattants solitaires, il exhorte 
les partisans à «s’armer et à 
mener de nouvelles attaques», 
ajoutant qu’un retour du califat 
conduirait à la libération de 
Jérusalem.
Cela fait plusieurs années 
que Daech échoue à mener 
d’attaques directes en Europe. 
Par conséquent, le groupe a 
changé de stratégie et encourage 
désormais les individus à 
organiser des attaques, signale 
Olivier Guitta, directeur général 
de GlobalStrat, un cabinet de 

conseil en sécurité.
Ces attaques incluent le meurtre 
en 2021 du député britannique 
Sir David Amess, qui a été 
poignardé à mort par Ali Harbi. 
Ce dernier, aujourd’hui âgé 26 
ans, a admis par la suite qu’il 
avait été radicalisé en ligne 
par l’action de propagande de 
Daech.
Selon M. Guitta, Daech estime 
qu’il «doit mener des attaques 
en Europe et aux États-Unis en 
vue de retrouver sa crédibilité et 
de refaire la une des journaux».
«La question est de savoir si le 
groupe dispose des capacités 
logistiques nécessaires pour 
mener un attentat énorme en 
Europe comme en 2015 à Paris 
ou en 2016 à Bruxelles.»
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La Confédération africaine de 
football a désigné Amara Charaf-
Eddine, comme membre de la 

Commission des Finances de la CAF, pour 
la période 2022-2024, a annoncé la FAF. 
Le Président démissionnaire de la 
Fédération algérienne de football, Amara 
Charaf-Eddine, dispose désormais d’un 
nouveau rôle. Celui qui a dirigé le football 
national pendant une année entière va se 
tourner vers l’Afrique pour s’occuper 
de la gestion financière de l’instance 
continentale, et ce, pour une durée de deux 
ans et suite à sa nomination de la part du 
président de la CAF, Patrice Motsepe.
La correspondance reçue souligne : « 
Au nom du Président de la CAF, Dr. 
Patrice Motsepe, nous avons le plaisir 
de vous annoncer votre nomination 
comme membre de la Commission des 
Finances de la CAF, qui est intervenue 
conformément aux statuts de la CAF. »
Cette désignation vient de tomber, alors 
que le patron du holding Madar va 
déposer sa démission officielle du poste 
de président de la FAF lors de la prochaine 
Assemblée Générale Ordinaire, le 19 mai 
2022.

Deux jours nous séparent 
du traitement par la 
FIFA de la réclamation 

introduite par la FAF au 
lendemain de l’inoubliable match 
Algérie-Cameroun du 29 mars 
dernier qui a vu l’EN tomber 
chez elle, et sortir bredouille de 
la campagne Qatar 2022. 
La FAF s’était plainte de 
l’arbitrage de Bakary Papa 
Gassama, coupable, selon la partie 
algérienne, d’erreurs fatales ayant 
causé la défaite des Verts dans 
leur antre de Tchaker, l’instance 
fédérale avait interpellé la FIFA 
sur les fautes d’appréciation 
de l’arbitre gambien qui ont 
influencé directement, estime 
la FAF, le résultat final de la 
rencontre Algérie-Cameroun. Le 
6 avril, la FAF informe l’Algérie 
du football que «la réclamation 
qu’elle a introduite auprès 
de la FIFA sera soumise à sa 
Commission de discipline pour 
examen, le 21 avril courant» et 
depuis la rue a commencé à y 
croire, malgré les réserves émises 
par le président Charaf-Eddine 
Amara, très prudent à ce sujet. 
Dans les réseaux sociaux le sujet 
intéresse plus d’un, pas que les 
Algériens, les medias de la région 
nord-africaine et même des pays 
du Golfe s’intéressent de plus en 
plus à cette réclamation, d’autant 
plus que les images prouvent que 
Gassama n’a pas pris les bonnes 
décisions.
Entre-temps, Collina joue la 

carte du soutien à son élément, 
mais les Algériens ne l’entendent 
pas de cet oreille-là, certains 
font le forcing et lancent des 
investigations, çà et là, tout est 
valable pour prouver quelque 
chose qui renforcerait la plainte, 
et jusqu’à dimanche dernier 
aucune partie officielle algérienne 
n’a communiqué là-dessus, si ce 
n’est un communiqué de l’APS 
annonçant l’acceptation de la 
réclamation de la FAF et son 
traitement le 21, partagé par le 
site du MJS.
Pression
Il a fallu attendre donc dimanche 
pour entendre une déclaration 
du ministre Sebgag lequel a 
confirmé les reproches faits à 
l’arbitre Gassama, demandant à 

ce que justice soit faite.
Le coup d’accélérateur dans le 
dossier est bel et bien donné, 
mieux encore, dans les coulisses 
on consulte des gens du métier, 
des spécialistes en la matière, 
qui conseillent à la fédération 
d’obliger la FIFA à diriger sa 
réclamation vers une commission 
spécialisée, à vrai dire ils ont 
compris que le traitement par 
la CD de ladite réclamation 
n’allait rien apporter, alors on 
change de stratégie et on met la 
pression, car du côté algérien 
on y croit encore dur comme 
fer en cette qualification. «La 
Fédération algérienne de football 
a entrepris, conformément 
aux recommandations de ses 
conseillers juridiques, une 

demande à la FIFA à l’effet de 
faire examiner le dossier de 
réclamation introduit au sujet de 
la rencontre Algérie - Cameroun, 
disputée le 29 mars 2022 
comptant pour le match-retour 
des barrages des éliminatoires de 
la Coupe du monde de la FIFA – 
Qatar 2022, par la Commission 
d’arbitrage de la FIFA», écrit 
la FAF dans un communiqué 
et ajoute : «Cette demande est 
motivée par le fait que le dossier 
de réclamation introduit s’appuie 
sur un argumentaire et des 
considérations techniques liées 
à l’arbitrage qui nécessitent un 
examen de la part d’une structure 
spécialisée.»

La qualification et la tête 
de Gassama

A travers ce communiqué de la 
fédération on apprend entre autres 
que les reproches faits à Gassama 
sont purement techniques, du 
moins pour le moment, car il 
s’agira d’obliger la commission 
en question d’enquêter sur les 
raisons de ces erreurs et la façon 
avec laquelle l’Algérie pourrait 
être rétablie dans ses droits. 
Entre autres, l’actions du but du 
Cameroun, sur laquelle même 
Collina a vu une faute que 
Gassama n’a pas vu utile de 
sanctionner, doit servir de base 
pour prouver que Gassama a 
commis une faute technique, il 
s’agit de prouver qu’il n’a pas 
appliqué l’une des 17 lois du 
jeu prévues par l’International 
Football Association Board, 
certains écarts pourraient même 
entraîner la reprogrammation 
du match, c’est la raison pour 
laquelle la FAF veut immiscer 
la commission d’arbitrage, et la 
convaincre que les décisions de 
Gassama ont faussé la partie par 
ses décisions partiales.
Alors que la CD/FIFA s’apprêtait 
à plier le dossier des barrages ce 
21, l’Algérie revient en course et 
met la pression, désormais elle 
veut que sa requête soit traitée 
le plus sérieusement possible, 
avec l’objectif de rétablir la 
sélection dans ses droits et 
surtout faire payer à Gassama ses 
erreurs, et l’envoyer à la retraite 
internationale plus tôt que prévu.

La FAF veut faire intervenir la commission d’arbitrage 
de la FIFA - Coupe du monde Qatar 2022 :

L’Algérie y croit

CAF :
Amara Charaf-Eddine intègre la Commission des Finances
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Mercato :
L’AC Milan va avoir un budget de 300 M€ pour recruter cet été

Liverpool :
ils sont tous Reds dingues d’Ibrahima Konaté

Lundi, l’ambassade du 
Bahrein a officialisé 
l’existence de 

négociations exclusives entre la 
société Investcorp et l’AC Milan. 
Les futurs repreneurs de l’écurie 
italienne auront d’ailleurs une 
belle enveloppe pour le prochain 
mercato. Et quelques noms sont 
déjà cités dans la presse.
L’AC Milan est sur tous les 
fronts. Après 33 journées, les 
Rossoneri sont leaders de la Serie 
A avec 71 points et un match de 
plus que l’Inter (2e, 69 points). 
Un rival qu’ils vont retrouver ce 
mardi soir lors de la demi-finale 
retour de la Coupe d’Italie (0-0 
à l’aller). Lancés dans un sprint 
final haletant, les Lombards 
doivent aussi gérer en parallèle 
une actualité brûlante depuis 
l’officialisation des négociations 
exclusives avec la société 
Investcorp, candidate au rachat 
du club.

Investcorp veut investir 
à l’AC Milan

En effet, l’ambassade du 
Bahrein a révélé hier que la 
firme fondée en 1982 et qui 
«gère plus de 42 milliards de 
dollars (39,8 millions d’euros) 
d’actifs à travers le monde» 

était disposée à s’offrir l’AC 
Milan pour 1 milliard d’euros. Et 
d’après La Gazzetta dello Sport, 
un budget très important sera 
consacré au premier mercato de 
l’ère bahreïnie. La publication 
au papier rose révèle que les 
futurs propriétaires de l’écurie 
rossonera, qui ont une quinzaine 
de jours pour boucler le rachat, 
auront une enveloppe de 300 M€ 
pour recruter cet été.

Plusieurs noms sont d’ailleurs 
cités par La Gazzetta dello Sport. 
Il y a tout d’abord des éléments 
qui sont suivis depuis un moment 
et pour qui les discussions 
ont été entamées avec Paolo 
Maldini. C’est le cas de Sven 
Botman (LOSC) et Divock Origi 
(Liverpool). Ensuite, viennent les 
noms de joueurs appréciés tels 
que Renato Sanches, Sébastien 
Haller, Nicolo Zaniolo, Domenico 

Berardi ou encore Christopher 
Nkunku. Mais pour le Français 
de Leipzig, la concurrence (PSG, 
MU, Bayern Munich) est féroce.

Sterling, Asensio & co 
sont visés

Le média transalpin estime qu’il 
faudrait 60 M€ pour se l’offrir. Il 
en faudrait moitié moins, soit 30 
M€, pour recruter Marco Asensio 
selon La Gazzetta. L’Espagnol, 
qui n’est plus qu’un remplaçant 

au Real Madrid, est pisté. Les 
Merengues pourraient d’ailleurs 
ouvrir la porte à son départ afin 
de dégager des liquidités pour 
foncer sur Kylian Mbappé et/
ou Erling Braut Haaland. Autre 
joueur lié à Milan : Isco. En fin de 
contrat, le milieu ibérique ne sera 
pas prolongé par le Real Madrid. 
Selon le média italien, ses agents 
ont récemment pris l’initiative 
d’échanger avec les Rossoneri.
Des Rossoneri qui ne seraient pas 
contre relancer l’Espagnol. Enfin, 
Raheem Sterling est le joueur 
qui fait saliver les prochains 
propriétaires de l’écurie italienne. 
Libre dans un an, l’Anglais 
pourrait faire les frais d’une 
arrivée d’Haaland à Manchester 
City. Une occasion que Milan 
compte bien saisir. Comme à 
Paris avec Javier Pastore ou 
plus récemment à Newcastle 
avec Bruno Guimarães, les 
investisseurs bahreïnis veulent 
faire un premier coup. Ils 
souhaitent des joueurs de qualité 
sans faire un coup de folie, selon 
la publication italienne. Mais 
avec 300 M€ de budget, difficile 
de ne pas céder à la folie des 
grandeurs.

Belle révélation du côté de 
Liverpool cette saison, 
Ibrahima Konaté s’est 

bien adapté aux joutes de Premier 
League. Le jeune défenseur 
français est en train de prendre 
une autre stature aux côtés de 
Virgil van Dijk ou autres Joël 
Matip.
L’adjectif titanesque ne devrait 
pas le déranger en tant que 
grand fan de la série d’animation 
«L’attaque des Titans». Arrivé 
pourtant assez discrètement du 
RB Leipzig pour Liverpool lors du 
dernier mercato estival, Ibrahima 
Konaté (22 ans) a pourtant fait 
preuve de personnalité dès qu’il a 
revêtu le maillot des Reds. Alors 
que la saison dernière la longue 
blessure de Virgil van Dijk avait 
perturbé l’équilibre de l’équipe 
des bords de la Mersey et qu’il 
fallait apporter une alternative à 
Joël Matip et Joe Gomez dont la 
fragilité physique a parfois porté 
défaut, l’ancien Sochalien s’est 
mis dans le ton. Pourtant, comme 
la majorité des recrues de Jürgen 
Klopp ces dernières années - et 
dont l’exemple le plus probant est 
Fabinho - Ibrahima Konaté a déjà 
dû se fondre dans le moule. Alors 
que lors des saisons 2019/2020 
(11 matches) et 2020/2021 (21 
matches), son temps de jeu 
avait été assez limité suite à des 
problèmes physiques, Ibrahima 

Konaté passait un vrai test en 
allant à Liverpool. Surtout que les 
Reds n’avaient pas hésité à mettre 
40 millions d’euros sur la table.
Devancé par Joël Matip et 
Joe Gomez dans la hiérarchie 
derrière l’indéboulonnable Virgil 
van Dijk, l’international espoir 
français a dû patienter pour 
faire ses débuts lors de la 5e 
journée lors d’une large victoire 
contre Crystal Palace (3-0). Une 
première prestation réussie suivie 
d’une autre probante en Carabao 
Cup contre Norwich City (3-
0). Finalement, c’est contre 
Manchester United le 24 octobre 
dernier en Premier League qu’il a 
eu la possibilité d’exprimer. Peu 
avant le match, Trent Alexander-
Arnold valorisait son coéquipier : 
«c’est un défenseur très athlétique. 
C’est comme si les défenseurs 
centraux devenaient les nouveaux 
ailiers aujourd’hui. La vitesse que 
prennent ces défenseurs centraux 
est incroyable. Quel athlète ! Sa 
puissance, sa vitesse… Il est 
encore si jeune, mais il a tellement 
de potentiel. Il y a beaucoup de 
concurrence pour les places à son 
poste, mais il a l’air d’être un très 
bon élément pour nous.» Sur le 
terrain d’Old Trafford lors d’une 
démonstration 5-0, il a totalement 
mangé l’attaque des Red Devils 
tout en formant un joli duo avec 
Virgil van Dijk.

Liverpool n’a jamais perdu 
avec Ibrahima Konaté

Jouant un peu plus par la suite, 
il a pris part à des matches 
importants comme Tottenham 
(2-2) et Chelsea (2-2) en Premier 
League, mais il a aussi été 
titulaire lors de 5 des 6 derniers 
matches de Liverpool en Ligue 
des Champions. En 22 matches 
disputés, c’est simple, il a connu 
16 victoires et 6 nuls (dont 2 
victoires aux TAB) pour 0 défaite. 
Un statut de talisman précieux 
qui brille particulièrement bien 
ces dernières semaines. Contre 
Benfica en Ligue des Champions, 
il a marqué un but sur corner lors 
des deux matches et même s’il 
a commis une boulette à l’aller, 
il dispose d’une réelle capacité 
à se remettre vite dans la partie. 
Samedi dernier, en demi-finale de 
FA Cup, il a encore marqué sur 
un coup de pied de coin contre 
Manchester City lors d’une 
victoire 3-2. Encore une fois 
solide aux côtés de Virgil van 
Dijk, il confirme qu’il y a une 
réelle concurrence entre lui et 
Joël Matip pour évoluer aux côtés 
du Néerlandais.
D’ailleurs, au micro de la BBC 
après le match contre Manchester 
City, Virgil van Dijk a loué le 
niveau de son jeune coéquipier 
: «il est très impressionnant. Il a 
eu un grand impact, il travaille 

très dur tous les jours, il a une 
très bonne mentalité et son 
abattage est incroyable. Il est 
encore tellement jeune, mais c’est 
incroyable comme il est déjà bon. 
Tout le monde à Liverpool doit 
se rendre compte de ce qu’il 
apporte, l’avenir est radieux.» Un 
enthousiasme partagé également 
par le coach des Reds Jürgen 
Klopp. Après la rencontre, le 
technicien allemand a loué 
son apport offensif : «Ibou a 
marqué son troisième but pour sa 
troisième titularisation d’affilée 
si je ne me trompe pas. Ce qui 
est aussi très utile. Les coups de 
pied arrêtés sont très importants, 
surtout quand les équipes se 
concentrent un peu plus sur 
Virgil (Van Dijk) donc il est très 
important que le deuxième joueur 
ciblé puisse s’en servir. Il l’a 
fait trois fois maintenant, c’est 
vraiment cool.»
Pourtant, certaines critiques 
interviennent à l’image de celle 
laissée en mars dernier par Mark 
Lawrenson, un ancien défenseur 
des Reds : «je pense juste que 
défensivement si vous regardez 
hier (lors de la victoire 1-0 à 
Nottingham Forest en 1/4 de finale 
de FA Cup ndlr) et si vous avez 
également regardé West Ham, il 
disparaît parfois de sa position et 
aussi bon que soit Van Dijk, il ne 
peut pas mettre son doigt dans la 

digue à chaque fois que quelque 
chose se passe.» Payant parfois 
son excès d’engagement et sa 
volonté d’initier les offensives de 
son équipe par l’arrière, Ibrahima 
Konaté montre certains défauts 
à corriger. Pour autant, l’image 
globale reste positive. Alors que 
les Reds jouent ce mardi contre 
Manchester United (rencontre à 
suivre sur notre live commenté) 
et vont affronter un calendrier 
titanesque par la suite (finale de FA 
Cup contre Chelsea, demi-finale 
de Ligue des Champions contre 
Villarreal et possible finale contre 
le Real Madrid ou Manchester 
City ainsi que des matches contre 
Everton, Newcastle, Tottenham, 
Aston Villa, Southampton et 
Wolverhampton en championnat), 
Liverpool aura bien besoin d’un 
Ibrahima Konaté à son meilleur 
niveau. Un seul mot d’ordre : 
Tatakae, Tatakae, Tatakae (mot 
japonais voulant dire «Bats-toi» 
utilisé dans l’Attaque des Titans).

Mercredi 20 Avril 2022
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En Bref...Drone et IA s’associent pour coacher les sportifs

Ce metaverse propose de discuter avec les morts en 
réalité virtuelle

DuckDuckGo annonce le lancement 
de son navigateur web sur le 
système d’exploitation MacOS. Le 
logiciel reprend les fondamentaux 
de DuckDuckGo : respect de la 
vie privée, protection des données 
confidentielles et rapidité de la 
navigation. Cette version macOS 
n’est qu’en version beta. Nous vous 
expliquons comment l’obtenir. 
Et une version Windows arrivera 
bientôt.
DuckDuckGo est l’une des 
alternatives à Google Search les 
plus utilisées dans le monde. Le 
moteur est accessible aussi bien sur 
ordinateur que sur smartphone. Son 
crédo est simple : le respect de la vie 
privée avant tout. Cela passe par une 
gestion plus drastique des cookies et 
espaces publicitaires. Cela passe par 
la navigation privée par défaut. Cela 
passe par des connexions cryptées et 
des e-mails protégés.
Lire aussi – Firefox 99 fait le plein 
de nouveautés avec sa dernière mise 
à jour
Sur Android, vous pouvez même 
choisir d’en faire votre moteur 
de recherche par défaut, dès le 
lancement du téléphone. Il suffit 
pour cela de le choisir dans la liste 
qui s’affiche quand le système 
vous demande quel est votre 
moteur préféré. Pour aller plus 
loin, DuckDuckGo a développé 
un navigateur web pour les 
smartphones. Il a été téléchargé 150 
millions de fois en quatre ans.
Les utilisateurs demandaient depuis 
longtemps qu’une déclinaison du 
navigateur soit développée pour les 
ordinateurs sous Mac et Windows. 
C’est désormais chose faite. 
DuckDuckGo annonce l’arrivée en 
beta de la version MacOS de son 
navigateur. Et une version Windows 
arrivera très prochainement. Comme 
il s’agit d’une version « beta », 
elle n’est pas accessible librement. 
Rendez-vous en fin de cet article 
pour connaitre la démarche à suivre 
pour en profiter.
Vous y retrouvez bien évidemment 
tous les outils pour garantir le respect 
de votre vie privée en ligne. Il 
bloque les trackers d’activité. Il gère 
seul les fenêtres qui vous demandent 
d’accepter les cookies. Il protège les 
e-mails. Il garantit une connexion 
sécurisée à tous les sites. Il intègre 
un bouton unique pour supprimer 
toutes les données de navigation. 
Et il gère bien évidemment les 
mots de passe de façon sécurisée. 
DuckDuckGo annonce en outre 
qu’il est plus rapide que Chrome, 
tout en consommant beaucoup 
moins de données (60 % de moins 
environ).

Dans le cadre du World 
Artificial Intelligence 
Cannes Festival, le 

champion Jo-Wilfried Tsonga 
a dévoilé un nouveau système 
d’entraînement qui combine 
un drone et l’Intelligence 
artificielle.
Dans quelques semaines, Jo-
Wilfried Tsonga fera ses adieux 
au tennis professionnel, et ce 
sera à Roland-Garros. Bientôt 
retraité, l›ancien numéro 5 du 
tennis mondial a évidemment 
la tête pleine de projets, et 
l›un d›entre eux concerne 
l›entraînement du futur puisqu›il 
intègre l›utilisation d›un drone.
En partenariat avec le 
constructeur Parrot, le champion 
a présenté mercredi « le coach 
de demain, le coach 2.0 » 
comme il l›appelle au micro de 
Tribune Côte d›Azur. C›était 
au Musée national du Sport et 
dans le cadre du World Artificial 
Intelligence Cannes Festival. 
Cet entraîneur du futur prend la 
forme d›un drone qui filme tous 
les mouvements d’un joueur à 
l’entraînement. À l’aide d’une 
application, l’entraîneur et le 
joueur peuvent observer l’impact 
des balles dans la raquette, la 
gestuelle complète, mais aussi 
les déplacements sur le court. Le 
drone peut aussi enregistrer des 

données sur les conditions de 
jeu comme la vitesse du vent et 
la température.

Un drone autonome
À l’instar des caméras placées 
dans les salles de basket, autour 
des terrains de football ou encore 
dans des piscines, il s›agit 
d›améliorer les performances 
du sportif en tirant profit de 
cette mine d›informations : une 
balle mal centrée, une attaque de 
revers trop basse, une amplitude 
trop faible sur un coup droit... 
« Il s›agit d›aider les coaches à 
récolter des données très précises, 
qui peuvent être déterminantes 
dans la progression de nos 
jeunes joueurs et de joueurs 
plus confirmés », explique 
Tsonga, dont l’académie, 
située à Villeneuve-Loubet, 
profitera prochainement de cette 
nouveauté.
Ce dispositif exige-t-il la 
présence d›un pilote de drone, 
capable de placer l’appareil au 
bon endroit pour les prises de 
vues ? La réponse est « non » 
puisque le tennisman précise 
que le drone est programmé 
et qu›il est donc autonome, 
et c›est là que l’Intelligence 
artificielle entre en jeu. Bien 
sûr, on imagine que l›appareil 
ne vole pas trop bas puisqu›un 
lob ou même un coup de défense 

pourrait le heurter.
L’expérience du « drone-

ovic»…
L’idée d’impliquer un drone dans 
l’entraînement d›un tennisman 
n›est pas nouvelle. Il y a 
quelques années, en hommage 
à Novak Djokovic, l’ancien 
numéro 1 mondial, était apparu 
le Drone-ovic. À l’époque, 
Virgin Active avait eu l’idée de 
créer un drone capable de lancer 
des balles pour améliorer son 
service et son smash. En fait, 
la balle était reliée à un petit 
fil, lui-même relié à un crochet 
dans le drone. « Le Drone-ovic 
recrée l’expérience du service et 
du smash avec une plus grande 

précision, avait expliqué Gary 

Stewart, responsable du tennis au 

Virgin Active de Northwood. En 

lançant des balles de tennis sous 

des angles élevés et inattendus, 

les joueurs et joueuses restent 

sur leurs gardes et ils améliorent 

la technique et l’agilité. »

Comme il était équipé d›une 

caméra 4K, ce drone permettait 

déjà de filmer les joueurs, et 
ainsi de montrer aux entraîneurs 

des détails sur la gestuelle des 

joueurs, que l’on ne voit pas 

forcément lorsque l’on a les 

yeux à hauteur du terrain.

Le metaverse va permettre de 
discuter avec un avatar de vos 
défunts proches par le biais de la 
réalité virtuelle. Une initiative 
lancée par Somnium Space 
propose en effet aux internautes 
de numériser leur identité sur la 
blockchain pour accéder à une 
forme d’immortalité.
Depuis que Facebook s’est 
rebaptisé Meta, le “metaverse” 
est devenu le nouveau mot 
clé à la mode. De nombreuses 
marques et entreprises se 
sont lancées dans les univers 
numériques accessibles en 
réalité virtuelle, comme Nike, 
Adidas ou encore Samsung. 
D’après plusieurs études, 
le metaverse sera d’ailleurs 
bientôt l’endroit préféré des 
internautes, notamment pour 
acheter, échanger ou stocker 
des cryptomonnaies et des 
tokens non fongibles (NFT).
Si de nombreuses marques 
se contentent de suivre le 
mouvement, certaines firmes 
proposent de véritables 
innovations. C’est le cas de 

Somnium Space, l’un des 
espaces virtuels déployés sur 
la blockchain Ethereum. Sous 
l’impulsion de son fondateur, 
Artur Sychov, l’entreprise 
développe un moyen pour 
discuter avec vos proches après 
leur mort.
LE METAVERSE PROMET 
L’IMMORTALITÉ EN VR

Comme le rapportent nos 
confrères de Vive, Somnium 
Space développe actuellement 
un mode intitulé “Live Forever”. 
Cette initiative propose aux 
internautes de stocker leurs 

conversations, leur  gestuel et 
leur personnalité sous la forme 
de données. La technologie de 
la firme collecte notamment 
la façon dont vos doigts, votre 
bouche, vos yeux et votre corps 
entier bougent.
Grâce à une impressionnante 
quantité d’informations, un 
avatar représentant l’internaute 
sera mis au point. L’avatar 
discutera, échangera et se 
déplacera de la même manière 
que la version originale. Ce 
projet rappelle évidemment les 
épisodes les plus angoissants de 

la série Black Mirror.

Cet avatar continuera à 

fonctionner après la mort 

de l’internaute. Les proches 

du défunt pourront alors 

communiquer avec cet ersatz 

de l’être aimé par le biais de la 

réalité virtuelle. “Littéralement, 

si je meurs – et que j’ai ces 

données collectées – les gens 

peuvent venir me voir et mes 

enfants, ils peuvent entrer, et ils 

peuvent avoir une conversation 

avec mon avatar, avec mes 

mouvements, avec ma voix”, 

explique Artur Sychov.

Cet avatar est conçu comme la 

copie parfaite d›un être humain. 

“Pendant les 10 premières 

minutes de discussion avec 

cette personne, vous ne saurez 

pas qu›il s›agit en fait d›une 

intelligence artificielle”, assure 
le fondateur de Somnium Space.
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Sara Boueche

Rudolf Brojs de 
l’Autriche a consacré 
toute sa vie à trouver le 

meilleur remède naturel pour 
le cancer. Son jus entièrement 
naturel a aidé plus de 45.000 
personnes atteintes de cancer 
pour combattre et vaincre cette 
maladie mortelle. Selon Brojs, 
le cancer dépend beaucoup de 
protéines pour la survie.
Dans le cadre de son traitement 
anti-cancer, il a également 
proposé un régime de 42 jours 
spécialement adapté à ce type 
de traitement. Avec le jus, 
qui est basé sur la betterave, 
le régime alimentaire doit 
également être pris en charge 
avec une forte consommation 
de thé. Les cellules 
cancéreuses meurent de faim 
et donc meurent, tandis que 
votre santé globale améliore 
au cours des 42 jours de ce 

régime.
Ingrédients pour préparer son 
jus spécial, vous avez besoin 
de ces légumes biologiques:
Betterave (55%)
Carottes (20%)
Céleri (20%)
Pommes de terre (3%)
Radis (2%)
Instructions
La préparation du jus est assez 
simple. Mélanger tous les 
ingrédients jusqu’à ce que bien 
mélangé. Vous pouvez boire 
autant de jus que vous pouvez 
supporter, mais attention de ne 
pas exagérer.
La betterave est l’une des 
légumes les plus bénéfiques 
pour la santé. Elle est riche en 
antioxydants, un large éventail 
de vitamines, y compris 
C, B1, B2, B6, et l’acide 
pantothénique et folique, et 
une grande variété de minéraux 
tels que le potassium, le 
phosphore, le magnésium, le 

calcium, le sodium, le fer et le 
zinc. 
La betterave doit sa couleur 
rouge au bétacyanines ou 
pigments magenta. Il y a des 
preuves qui trouvent que les 
propriétés médicinales de la 
betterave sont bénéfique pour 
le traitement de la leucémie et 
le cancer.
Pour commencer, les 
betteraves sont riches en 
bétaïne, un acide aminé ayant 
des propriétés anticancéreuses 
fortes. La bétaïne est aussi 
un anti-inflammatoire, anti-
oxydant et un agent de 
désintoxication puissant. 
Selon la recherche, cet acide 
aminé puissant peut détruire 
les cellules tumorales.
La betterave est très bénéfique 
pour le traitement de plusieurs 
types de cancer, y compris la 
leucémie. Une étude portant 
sur les effets de la betterave sur 
les patients atteints de cancer 

a révélé que 100% des sujets 
ont répondu positivement au 
traitement de la betterave.
La betterave fournit également 
de nombreux avantages pour 
les femmes enceintes, en 
particulier parce qu’il est riche 
en acide folique. De plus, il 
améliore la fonction du foie et 
la vésicule biliaire, et prévient 
la constipation. 

Elle soulage également les 
maux de tête, les maux de dents, 
la dysenterie, les problèmes 
osseux, les problèmes de peau 
et les douleurs menstruelles. 
La betterave devrait être une 
partie indispensable de toute 
alimentation en raison de ses 
bienfaits étonnants pour la 
santé.

Wi-Fi est la technologie de 
réseau sans fil populaire qui 
utilise des ondes radio, de nous 
fournir des connexions Internet à 
haut débit sans fil. Les appareils 
sans fil comme les téléphones 
cellulaires, les tablettes et les 
ordinateurs portables utilisent 
des ondes électromagnétiques 
pour communiquer avec les 
routeurs sans fil, qui sont 
fabriqués dans le respect des 
normes de sécurité strictes. Cet 
article examine leur sécurité, et 
explique comment vous vous 
protéger.
Le Centre international de 
recherche sur le cancer a classé 
Wi-Fi radiofréquence (RF) 
comme «peut-être cancérogène 
pour l’homme». L’Agence 

de protection de la santé du 
Royaume-Uni a mené une étude 
qui a montré que les routeurs Wi-
Fi mettent en danger la santé et 
le développement des personnes 
et des plantes. Les enfants ont 
la réplication et les taux de 
croissance cellulaires rapides, 
qui les rendent particulièrement 

vulnérables aux dommages 
de l’ADN. Ils ont aussi une 
exposition à vie plus longue 
à ce nouveau rayonnement 
omniprésent que les générations 
précédentes.
Risques pour la santé des 
radiations Wifi
Problèmes de concentration

Maux de tête intenses fréquentes
Mal d’oreilleProblèmes de 
sommeil
Fatigue chronique.
Wi-Fi Technologie: Un tueur 
silencieux qui nous tue lentement, 
Comment vous protéger contre 
les radiations Wifi?
- Ne placez pas le routeur sans fil 
dans votre cuisine, ou chambre à 
coucher.
- Évitez de garder votre téléphone 
portable dans votre poche ou sur 
votre ceinture.
- Soyez prudent d’utiliser votre 
téléphone portable dans votre 
voiture.
- Les signaux rebondissent à 
l’intérieur de votre véhicule, et 
votre tête est l’antenne.
-Utilisez les téléphones filaires 

quand à la maison, pour réduire le 
rayonnement électromagnétique.
-Si vous êtes enceinte, gardez 
votre téléphone portable loin de 
votre ventre.
-Gardez votre téléphone à l’autre 
bout de la salle, ou sur le siège de 
la voiture.
- Utilisez textos plus que de 
parler.
-Évitez d’utiliser des 
moniteurs sans fil de bébé, 
car ils fonctionnent tous sur la 
fréquence des micro-ondes.
-Recherchez les anciens 
moniteurs câblés.
-Déconnectez tous les 
périphériques Wi-Fi avant d’aller 
dormir.

Antioxydante, riche en vitamines 
et minéraux, la betterave est une 
alliée naturelle pour préserver sa 
vue et maintenir une bonne santé 
cardiovasculaire.

La betterave contribue à 
prévenir le cancer

La betterave doit sa couleur à 
un pigment, la bétanine. « Cette 
substance favorise la destruction 
des cellules cancéreuses et évite 
qu’elles se multiplient », explique 
la diététicienne.
Outre la bétanine, elle renferme 
des flavonoïdes, de puissants 
antioxydants.
La betterave améliore la 

performance sportive
Le jus de betterave renferme des 
nitrates qui sont transformés par le 
corps en nitrites puis en monoxyde 
d’azote qui « aide les muscles 
à consommer moins d’oxygène 
lors d’un effort sportif, et les 
rend plus efficaces », souligne la 
diététicienne.
Pour un résultat positif, il faut 
boire un grand verre de jus de 
betterave plusieurs jours avant la 
compétition et le jour même, 2 
heures avant environ.
La betterave préserve la santé 

des yeux
Les feuilles de betterave se 

consomment comme des épinards, 
cuites avec un peu de crème 
fraîche, une noix de beurre ou 
crues en salades pour les petites 
feuilles. Elles renferment des 
caroténoïdes comme la lutéine 

et la zéaxanthine, de puissants 
antioxydants.

Betterave rouge, jaune ou 
blanche : quelles différences ?

Qu’elle soit rouge, à rayures ou 
jaune, la betterave apporte les 
mêmes vitamines et minéraux.
La différence de couleur provient 
de ses pigments appartenant à la 
famille des bétalaïnes. Il en existe 
deux sortes : les bétacyanines, 
de couleur rouge à violet, et les 
bétaxanthines, de couleur jaune à 
orange.
La betterave blanche est 
principalement une betterave 
sucrière destinée à l’industrie, 

sauf quelques variétés comme 
l’Albina Vereduna, par exemple.
Betterave crapaudine, burpee 

golden ou chioggia ?
Privilégier une betterave ferme, 
lisse et sans meurtrissure. Les 
petites et moyennes betteraves 
sont plus tendres que les grosses, 
souvent filandreuses.
La crapaudine est parfumée et 
sucrée, la burpee golden a une 
saveur douce, la chioggia a un 
goût agréable et est jolie avec son 
œil rouge à cercles blancs, qui 
disparaissent à la cuisson.

Les cellules cancéreuses meurent en 42 jours

Découvrez ce jus miracle

Wi-Fi Technologie

 Un tueur silencieux qui nous tue lentement

La betterave et ses principaux bienfaits santé
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Les pommes de terre 
sont un ingrédient de 
base pour de nombreux 

plats dans le monde entier. 
En fait, la pomme de terre est 
la quatrième culture la plus 
consommée au monde, après 
le riz, le blé et le maïs. Cela 
s’explique par le fait que la 
pomme de terre est plus facile 
à cultiver et à entretenir.
Ce légume-racine riche en 
amidon est une bonne source 
de vitamines C et B6, de 
manganèse, de phosphore, 
de niacine et d’acide 
pantothénique. Vous pouvez 
les manger en purée, rôties, 
frites, cuites au four, sautées 
ou intégrées dans une salade 
ou une soupe.
Les pommes de terre ont des 
utilisations intéressantes et 
pratiques à la maison, dont 
vous n’avez peut-être même 
pas conscience.

Voici 10 utilisations 
étonnamment étranges mais 

pratiques des pommes de 
terre

1. Réduit les yeux bouffis
Nous détestons tous voir 
nos yeux gonflés au réveil le 
matin. Ces poches peuvent 
être dues à des pleurs, à des 
soirées tardives, à une réaction 
au maquillage des yeux, à un 
excès de sommeil ou au fait de 
regarder la télévision pendant 
de longues heures après s’être 
couché.
Quelle que soit la raison 
pour laquelle vous avez les 
yeux gonflés, les pommes de 
terre peuvent les réduire avec 
succès. L’amidon présent dans 
les pommes de terre a des 
propriétés anti-inflammatoires 
qui aident à réduire les poches 
sous les yeux.
- Épluchez une grosse pomme 
de terre et coupez-la en 
tranches.
- Mettez les tranches au 
réfrigérateur pendant 30 
minutes.
- Allongez-vous et placez les 
tranches de pommes de terre 
froides sur vos yeux.
- Attendez 10 minutes et 
appliquez à nouveau le 
produit.
- Si nécessaire, répétez 
l’opération pour faire 
disparaître les poches.
Outre le traitement des yeux 
gonflés, les pommes de terre 
aident également à éliminer 
les taches sombres sous les 
yeux.

2. Estomper les taches 

brunes
Les pommes de terre sont très 
efficaces en matière de soins 
de la peau. Elles contiennent 
plusieurs nutriments et 
vitamines qui aident à 
nettoyer les pores de la peau 
de la saleté, de la poussière et 
d’autres polluants.
De plus, l’amidon et les 
propriétés astringentes des 
pommes de terre aident à 
réduire les taches de vieillesse 
et les taches sombres sur votre 
visage. Elle est également 
bonne pour estomper un 
bronzage.
- Coupez une pomme de terre 
crue en tranches, frottez-la sur 
votre visage et laissez reposer 
le jus pendant 10 minutes. 
Rincez doucement votre 
visage et séchez-le avec une 
serviette. Faites cela une fois 
par jour pour faire disparaître 
les taches brunes sur votre 
visage.- Faites un masque pour 
le visage en transformant 1 à 
2 pommes de terre crues dans 
un mixeur. Ajoutez un peu de 
jus de citron et ½ cuillère à 
café de poudre de curcuma à 
la pâte. Appliquez-la sur votre 
visage comme un masque. 
Gardez cela pendant environ 
15 minutes, puis lavez le tout.
Utilisez ce masque facial une 
fois par semaine.
les pommes de terre contre la 
décoloration de la peau .
3. Absorbe l’excès de sel des 

aliments
En préparant une soupe 
ou un ragoût, vous pouvez 
commettre l’erreur d’ajouter 
trop de sel. L’excès de sel peut 
gâcher la saveur, mais cela ne 
signifie pas que vous devez 
jeter le plat préparé.
Vous pouvez utiliser quelques 
pommes de terre crues pour 
absorber l’excès de sel de vos 
plats préparés.
- Retirez la peau et coupez 
quelques pommes de terre en 
morceaux épais.- Ajoutez les 
pommes de terre crues à la 
soupe ou au ragoût préparé.- 
Laissez la casserole mijoter 
pendant environ 10 minutes.- 
Retirez les pommes de terre 
et votre plat sera parfaitement 
salé.

4. Une compresse chaude 
ou froide

Comme les pommes de terre 
ont la capacité de bien retenir 
la chaleur et le froid pendant 
de longues périodes, elles 
constituent une excellente 
compresse chaude ou froide.
- Pour faire une compresse 

chaude, faites cuire ou 
bouillir une pomme de terre 
et enveloppez-la dans un linge 
propre. Utilisez-la comme 
compresse chaude sur les 
muscles endoloris ou d’autres 
zones douloureuses.- Pour 
une compresse froide, mettez 
une pomme de terre bouillie 
au réfrigérateur pendant au 
moins une heure. Enveloppez 
la pomme de terre réfrigérée 
dans un linge propre ou une 
chaussette et utilisez-la selon 
vos besoins.

5. Enlève les taches de 
nourriture sur les mains

Éplucher des carottes ou 
des betteraves, couper des 
baies, découper une citrouille 
ou utiliser de la poudre de 
curcuma peut faire apparaître 
des taches disgracieuses sur 
vos mains.
Pour se débarrasser de ces 
taches, au lieu de frotter 
violemment vos mains avec 
du savon, encore et encore, 
vous pouvez utiliser des 
pommes de terre. En fait, 
rien ne fonctionne mieux que 
les pommes de terre crues 
lorsqu’il s’agit d’éliminer les 
taches de nourriture sur la 
peau.
-Frottez simplement vos 
mains avec le côté ouvert 
d’une pomme de terre coupée 
pendant quelques minutes.- 
Attendez encore 10 minutes 
pour permettre au jus de 
pomme de terre de faire son 
travail.- Enfin, rincez bien vos 
mains à l’eau.

6. Coupe de rose dans une 
pomme de terre

Placer une bouture de rosier 
dans une pomme de terre peut 
contribuer à l’enracinement 
de la plante. La pomme de 
terre permet de garder la 
bouture humide et fournit 
les nutriments nécessaires à 
l’enracinement.
De plus, lorsque la pomme de 
terre se décompose, elle agit 
comme un engrais.
Vous pouvez utiliser une 

pomme de terre blanche ou 
rouge à cette fin, car elles ont 
une forte teneur en humidité.
- Faites un trou dans une 
pomme de terre à l’aide d’un 
tournevis propre. Le trou doit 
avoir le même diamètre que 
votre bout de rose.- Poussez 
délicatement la bouture de 
rose dans le trou.
- Plantez la pomme de terre 
avec la bouture de rose à 
environ 10 cm dans le sol.
Remarque : Veillez à utiliser 
une pomme de terre issue 
de l’agriculture biologique 
et non une pomme de terre 
ordinaire de supermarché qui 
a été traitée pour empêcher la 
germination.
7. Fait briller les chaussures 

en cuir
Outre le nettoyage de 
l’argenterie ternie et des 
objets métalliques rouillés, 
les pommes de terre peuvent 
également être utilisées pour 
nettoyer vos chaussures en 
cuir.
Le jus des pommes de terre 
crues peut contribuer à faire 
briller vos chaussures. Il peut 
restaurer efficacement les 
vieilles chaussures abîmées.
- Coupez une pomme de terre 
crue en deux.- Utilisez-la pour 
frotter vos vieilles chaussures 
en cuir.- Mettez-les de côté 
pendant 5 minutes.- Essuyez 
le jus avec un vieux chiffon ou 
une serviette en papier.- Enfin, 
polissez vos chaussures avec 
un chiffon ou une brosse. Vos 
chaussures seront belles et 
brillantes.

8. Fabriquer des tampons 
décoratifs

En raison de la nature 
robuste des pommes de terre, 
vous pouvez les utiliser 
pour fabriquer des tampons 
décoratifs, une activité 
amusante à faire avec vos 
enfants.
Un tampon en forme de 
pomme de terre est un 
excellent moyen de décorer 
des cartes et des enveloppes 

de vacances.
- Coupez une grosse pomme 
de terre en deux dans le 
sens de la largeur.- Sculptez 
un motif sur une moitié, à 
l’aide d’un couteau à plume.- 
Enlevez lentement les parties 
excédentaires de la pomme 
de terre, de sorte que le 
motif dépasse du reste de la 
pomme de terre.- Trempez 
la partie dessinée dans de la 
peinture pour tissu ou de la 
couleur liquide.- Commencez 
à tamponner comme vous le 
feriez avec une version en bois 
sur une toile.

9. Élimine le ternissement 
de l’argenterie

Il n’est pas nécessaire 
d’acheter des produits 
coûteux pour faire briller 
votre argenterie. Une pomme 
de terre ordinaire fait office de 
produit de polissage efficace 
pour l’argenterie.
L’amidon contenu dans les 
pommes de terre permet 
d’éliminer les ternissures 
disgracieuses de votre 
argenterie et de la faire briller.
- Coupez quelques pommes 
de terre.- Mettez les morceaux 
de pommes de terre dans une 
casserole d’eau et portez-
la à ébullition.- Retirez les 
pommes de terre bouillies et 
mettez l’eau de côté.- Faites 
tremper votre argenterie dans 
l’eau infusée de pommes de 
terre pendant environ une 
heure.- Retirez l’argenterie 
de l’eau et utilisez une 
brosse douce pour la frotter 
doucement.- Enfin, rincez-
le bien à l’eau et essuyez-
le soigneusement avec une 
serviette propre.

10. Enlever la rouille
Les pommes de terre sont un 
agent étonnamment efficace 
pour éliminer la rouille légère 
des vieux ustensiles, des 
outils de jardinage et d’autres 
articles métalliques.
L’acide oxalique contenu dans 
les pommes de terre dissout la 
rouille, l’enlève de la surface 
du métal et lui redonne son 
éclat d’antan.
- Coupez une grosse pomme 
de terre en morceaux épais.- 
Saupoudrez-les de sel.- 
Frottez les morceaux sur la 
zone rouillée.- Rincez l’objet 
à l’eau et séchez-le ensuite 
soigneusement.-

Les 10 utilisations étonnamment étranges 
mais pratiques des pommes de terre
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La ministre de la Culture et 
des Arts, Soraya Mouloudji 
a affirmé, lundi au Palais 

de la Culture Moufdi Zakaria à 
Alger, à l’occasion du lancement 
officiel des festivités du mois du 
Patrimoine (18 avril-18 mai), 
que «le patrimoine culturel, 
matériel et immatériel, représente 
une forteresse de la mémoire 
populaire et requiert aujourd’hui 
plus que jamais davantage de 
protection et de valorisation».
La ministre intervenait à 
l’ouverture des travaux d’une 
journée d’étude sur la protection 
du patrimoine, placée sous le 
thème « Protection du patrimoine 
immatériel et enjeux identitaires», 
en présence de nombre de 
membres du gouvernement ainsi 
que de représentants de certains 
départements ministériels et des 
corps de sécurité.
Dans son allocution, Mme. 
Mouloudji a considéré que ce 
patrimoine, qui «n’a pas encore 
atteint le véritable statut qu’il 
mérite», doit «être revitalisé, 
préservé et protégé à travers sa 
collection et son répertoriage, 
avant de le passer à l’étude et à 
l’analyse».
La ministre a relevé «la 
responsabilité de tous, individus, 
Etat et chercheurs dans la 
protection de ce patrimoine», 

jugeant indispensable à ce 
propos «de reconsidérer les 
politiques menées en matière de 
préservation du patrimoine et 
de développement des pratiques 
scientifiques garantissant sa 
protection».
Elle a également évoqué les 
efforts déployés par l’Algérie 
dans ce domaine, notamment le 
classement de huit biens culturels 
immatériels depuis 2008, et le 
dépôt de trois autres dossiers 
auprès de l’UNESCO.
Par ailleurs, Mme. Mouloudji 
a passé en revue «les efforts 
fournis par le ministère et les 
établissements de recherche en 
vue de préparer de nombreux 
dossiers à présenter à l’UNESCO, 
dont un dossier sur les habits 
traditionnels algériens».
A ce propos, elle a rappelé 
«l’élaboration d’une base de 
données pour l’inventaire du 
patrimoine culturel immatériel», 
d’autant que le secteur mise 
aujourd’hui sur une approche 
inscrite dans le cadre d’une 
«stratégie prospective donnant 
lieu à des résultats scientifiques».
Elle a également annoncé que 
parallèlement à la Journée du 
savoir, «il a été procédé à la levée 
de gel sur huit projets dans la ville 
de Constantine, qui concernent le 
suivi de la rénovation des bâtisses 

uniques, dont Dar Daikha, la 
maison du cheikh Abdelhamid 
Ben Badis et son imprimerie, 
à la rénovation des hôtels, des 
hammams traditionnels, de 
l’école d’El Kettania et des 
zaouïas, ainsi qu’au suivi de 
l’équipement du Musée national 
El Hadji Ahmed Bey.
Les travaux de la journée d’étude 
sur le patrimoine immatériel 
placée sous le thème «Protection 
du patrimoine matériel et défis de 
l’identité» et qui ont été animés 
par des experts et des chercheurs 
dans le domaine du patrimoine et 
des enseignants universitaires, ont 
abordé plusieurs aspects relatifs à 
la préservation et à la sauvegarde 
du patrimoine culturel.
Certaines interventions ont 
également abordé des questions 
relatives à la sauvegarde et à la 
préservation du patrimoine.
Dr Senouci Saliha a mis en 
avant dans son intervention 
intitulée «mécanismes et moyens 
de préservation du patrimoine 
immatériel», l’importance de 
protéger le patrimoine culturel 
immatériel, la nécessité de 
l’archiver et de la publier de 
magazines périodiques qui 
s’intéressent au sujet, en vue 
de sortir les éléments de ce 
patrimoine du caractère local.
Mme Senouci a également abordé 

l’importance de la formation, 
proposant l’organisation de 
sessions de formation, en vue 
d’étudier les procédés de collecte 
et de préservation de ce legs 
avec la participation de tous les 
acteurs.
Les intervenants à cette 
conférence ont souligné 
l’importance des archives, 
en vue de vulgariser ce legs 
ancien et diversifié que possède 
l’Algérie, la nécessité d’appuyer 
la formation dans toutes les 
spécialités et d’intégrer ce 
patrimoine dans les programmes 
d’enseignement dans les écoles 
algériennes.
Ils ont également appelé à la 
création d’un établissement 

indépendant propre au patrimoine.
Parmi les questions ayant été 
abordées, figurent celles relatives 
à l’élaboration des dossiers 
relatifs à la préservation et à la 
conservation du patrimoine, tout 
en proposant son classement, et 

ce, en mettant en avant la mise 
en place d’une stratégie dans 
l’élaboration des dossiers et en 
accordant un intérêt à l’impact de 
ces classements.
Les participants ont également 
valorisé tous les efforts qui sont 
fournis pour la préservation de ce 
legs culturel.

Les participants à une conférence 
organisée, lundi, à la maison de 
la culture Houari Boumediene de 
Sétif, à l’occasion de l’ouverture 
du mois du patrimoine (18 avril-18 
mai) ont appelé à la nécessaire 
préservation du patrimoine 
immatériel considéré à la fois 
«sensible et risque facilement de 
disparaitre».
«Le patrimoine immatériel 
constitue un héritage important en 
rapport avec l’identité historique 
et l’espace géographique, qu’il 
s’agit de recenser et sauvegarder 
dans des banques de données 
locales et nationales», a affirmé le 

Dr. Chadia Khelfallah, directrice 
du musée public national de Sétif.
Les anthropologues, les 
sociologues, les associations 
activant dans le domaine doivent 
œuvrer à préserver ce patrimoine 
«sensible», a estimé Dr. 
Khelfallah, ajoutant que le rôle 
des chercheurs et des étudiants 
universitaires est «important et 
essentiel».
Elle a également appelé à élargir 
les recherches sur ce sujet en 
coordination avec les universités 
et consacrer les mémoires de 
fin d’études et les thèses sur les 
questions liées au patrimoine afin 

de le préserver pour les générations 
futures.
Le Dr. Khelfallah a relevé, en 
outre, que la préservation du 
patrimoine immatériel constitue 
une préservation de la diversité 
culturelle face à une mondialisation 
galopante, estimant que cela 
favorise le dialogue interculturel 
et le respect de modes de vie 
différents.
De son côté, Nadjet Chouter, 
chef du service de promotion 
du patrimoine à la Direction de 
la culture et des arts de Sétif, 
a indiqué que ‘’l’intérêt pour 
la préservation du patrimoine 
immatériel reste inférieur à celui 
accordé à la préservation du 
patrimoine matériel’’.
Elle a appelé, à cet effet, à protéger 
les traditions vestimentaires 
de la région de Sétif, car elles 
constituent «un pan de la culture 
et de l’identité, et un trait d’union 
entre les générations».
Selon Mme Chouter, cette 
préservation nécessite un travail 
de sensibilisation au concept 
de patrimoine immatériel 
par l’organisation d’ateliers 
d’initiation des citoyens à ce 
type de patrimoine identitaire et 
culturel, en vue de le valoriser et le 

préserver contre l’extinction.
Pour sa part, le directeur du musée 
archéologique de Djemila, Khelil 
Azouni, a mis l’accent sur le rôle 
de l’Office national de gestion et 
d’exploitation des biens culturels 
protégés dans la protection et la 
valorisation du patrimoine culturel 
à l’échelle locale et nationale.
«L’Algérie possède un patrimoine 
culturel immatériel de tenues 
vestimentaires traditionnelles, 
de plats populaires et autres à 
même d’être intégrés à la liste du 
patrimoine universel», a estimé 
M. Azouni.
Placée sous le thème «Notre 
patrimoine immatériel, identité 
et authenticité», la célébration 
du mois du patrimoine a connu, 
à son lancement, la tenue d’une 

exposition à la maison de la 
culture Houari Boumediene co-
initiée par le musée de Djemila, le 
musée public national de Sétif et 
l’Ecole des beaux-arts de Sétif en 
plus d’exhibitions de fantasia.
Le programme prévoit 
l’organisation de conférences 
et de journées d’études sur le 
patrimoine immatériel de la 
région, des expositions à travers 
les établissements culturels de la 
wilaya, et des sorties touristiques 
vers les sites historiques et 
archéologiques, a assuré Walid 
Benbrik, directeur de wilaya de 
la culture et des arts, en marge du 
lancement des festivités du mois 
du patrimoine.

Coup d’envoi des festivités du mois du Patrimoine

Sétif: 

nécessaire préservation du patrimoine immatériel
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À Nefta à 500 km au sud de 
Tunis, ces femmes tunisiennes 
sont des tisserandes qui allient 
savoir-faire traditionnel et 
écologie. Pour faire leur 

création elles recyclent de 
vieux vêtements dénichés dans 
la friperie comme des vieux 
bonnets ou chaussettes ou encore 
des jeans. Une fois effilochés, ils 

finiront en des tapis designs qui 
seront achetés par Shanti. Cette 
association a ouvert à Nefta 
une mercerie où les artisanes 
s’approvisionnent gratuitement 
en pelotes multicolores issues 
de vêtements d’occasion ou 
d’invendus d’industriels.
L’association Shanti commande 
au maximum quatre tapis par 
mois par femme pour éviter 
toute surcharge, et veille à ce 
que le travail ne soit pas trop 
bouleversant pour l’équilibre 
familial. Grâce à leur activité, 
ces femmes assurent gagner 
le nécessaire pour subvenir à 
leurs besoins quotidiens, aussi 
elles voient leur rôle social 
revalorisé, des formations avec 

des designers leur apportent une 
ouverture sur l’extérieur.
La réputation de la femme 
artisane a évolué dans la société, 
elle assume ses droits, elle a 
pris une personnalité qu’elle 
s’est faite, elle s’est battue, et 
beaucoup de choses chez elle ont 
changé, la société a commencé 
à la regarder différemment a 
ajouté Fatma Alhama, employée 
à El Mensej.
L’association a été créée par 
Mehdi Baccouche, le neveu 
de l’une des artisanes en 2014. 
Après avoir commandé des tapis 
pour des amis à sa tante Najet, 
il décide de créer une page sur 
Internet pour populariser ses 
créations.

Donc c’est comme ça que ça 
a commencé, avec une petite 
page Facebook pour prendre 
des commandes personnalisées 
afin que les gens puissent avoir 
un tapis dans la couleur et la 
taille qu’ils voulaient, et petit à 
petit, on a commencé à faire des 
événements, à construire une 
présence en ligne, à prendre plus 
de commandes, donc le petit 
groupe s’est développé autour 
de cet artisanat.
Les articles de Shanti avec 
les artisanes sont vendus aux 
Tunisiennes amatrices de déco 
ou expédiés à l’étranger. En 
quatre ans, 200 artisans ont 
trouvé des débouchés pour leurs 
créations.

Jean-Michel Basquiat, comme 
vous ne l’avez jamais vu 
auparavant. Et pour cause, cette 
exposition, qui se tient à New 
York, a été mise en place par la 
famille de ce peintre mort d’une 
overdose à l’âge de 27 ans.
34 ans après sa mort, Basquiat 
suscite toujours la fascination. 
Et sa famille veut dresser un 
portrait plus intime de cette 
icône de la pop culture.
«Nous avons soigné chaque petit 
détail. Et ce sont des choses 
qui ont inspiré Jean-Michel. 
Comme la musique qu’on 
entendait quand on était enfant, 
les émissions de télévision que 
nous avons regardées le samedi 
matin. Tout cela est intégré à 
cette exposition, et de nombreux 

éléments de cette exposition sont 
des pièces originales», explique 
Jeanine Heriveaux, l’une des 
sœurs de l’artiste.
«Jean-Michel était aussi 
quelqu’un de très social. Il 
connaissait donc beaucoup de 
monde. Et l’une des choses 
qui est différente dans cette 
exposition, c’est qu’il y a des 
gens qui ont peut-être passé du 
temps avec lui, qui l’ont connu 
pendant quelques semaines, 
quelques mois ou quelques 
années, et qui l’ont connu à un 
moment très précis. Mais nous 
sommes vraiment les seules 
personnes qui peuvent mettre 
un peu de contexte autour de 
cela et donner le point de vue 
de notre famille», explique 

Lisane Basquiat, autre sœur de 
Basquiat.
L’exposition contient plus 
de 200 œuvres, des dessins 
et des peintures de l’artiste, 
dont certaines pièces majeures 
qui n’ont jamais été exposées 
auparavant. L’événement 
arrive au moment où la valeur 
marchande de Basquiat continue 
de monter en flèche et où ses 
thèmes sur la race et d’identité 
résonnent particulièrement dans 
le monde actuel.
« Je pense que c’est maintenant 
le bon moment pour montrer le 
parallèle entre les voix et le récit 
de ce qui est discuté aujourd’hui 
et ce qu’il dit dans ses peintures. 
Il est regrettable que nous ayons 
encore cette conversation, 

mais j’espère que les gens 
comprendront ce que les Noirs 
vivent au quotidien», explique 
Lisane Basquiat.
Ses sœurs ont passé les cinq 
dernières années à se replonger 

dans les souvenirs de l’artiste 

pour organiser cette exposition, 

qui fournit le portrait personnel 

le plus détaillé à ce jour de Jean-

Michel Basquiat.

La ville de Ghariane, 
au nord-ouest de la 
Libye, abrite encore 

quelques dizaines de maisons 
troglodytes. Parfois centenaires, 
ces demeures, creusées dans la 
roche, se fondent dans les flancs 
rocailleux du mont Nefoussa.
Tempérés l’hiver et frais durant 
l’été, les bâtiments troglodytes 
n’ont pas seulement été destinées 
aux humains et leurs bétail. 
Certains servaient de lieu de 
culte, tandis que d’autres étaient 
fortifiées et avaient un usage 
militaire.
Mais chacune de ces constructions 
n’était pas laissée au hasard. Il 
fallait bien connaître la nature 
de la roche dans laquelle creuser 

pour éviter tout effondrement.

«Il existe trois types de maisons 

souterraines : le damous, le fasil 

et le housh al-hafr, comme la 

maison de mon ancêtre Omar 

Belhaj», détaille Al-Arbi Belhaj, 

descendant du constructeur d’une 

maison souterraine. «Le fasil est 

construit sur un endroit en pente, 
en forme de demi-cercle, appelée 
garra, dans le dialecte ici, et 
comporte trois ou quatre pièces, 
et le deuxième demi-cercle est 
complété par une construction - 
la moitié est creusée sous terre et 
l’autre moitié est construite.»
Certaines habitations sont 
vieilles de plus de 2 300 ans, 
mais une seule maison a pu être 
conservée en l’état. De nombreux 
propriétaires ont délaissé les 
constructions traditionnelles pour 
se tourner vers des logements 
plus modernes.
«Il y a beaucoup d’héritages 
partagés dans la culture des 
maisons souterraines Damous et 
des Housh al-Hafr avec nos frères 

en Tunisie», explique l’historien 
Youssef Al-Khattali. «De Nalut 
à Gabès, il y a la tribu Zenata, 
de Matmata et de Tataouine, ce 
sont toutes d’anciennes villes et 
colonies libyennes ou amazighes. 
Les mêmes motifs et les mêmes 
styles sont présents à Nalut, ou à 
Yefren.»
Peu fréquentés depuis 2011, 
les villages berbères du mont 
Nefoussa et leurs maisons 
troglodytes ont longtemps été 
une attraction touristique. Leurs 
habitants espèrent que le retour 
du tourisme dans le pays pourra 
les aider à restaurer et entretenir 
les lieux.

Tunisie

des tisseuses recyclent des vêtements en tapis artisanaux

USA 

 exposition familiale sur le peintre Basquiat

Libye 

des maisons souterraines pour relancer le tourisme
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Si vous pensiez que Jimmy Page 
avait pris sa retraite définitive, 
détrompez-vous ! Le guitariste 
légendaire de Led Zeppelin pré-
pare de nouvelles choses, même 
s’il se refuse encore à donner des 
détails sur ses projets. « Je tra-
vaille sur une variété de choses. 
Il n’y a pas qu’une seule chose, 
il y en a plusieurs, et je ne veux 
même pas donner le moindre 
indice », a-t-il confié à Classic 
Rock, dans un article relayé par 
le NME.
La raison ? « Si je le fais… Vous 
lâchez à peine une phrase, et si 

ça ne se matérialise pas, on vient 
vous dire “Pourquoi est-ce que 
tu n’as pas fait un album solo 
?” Alors je ne veux pas dire ce 
que j’ai préparé, parce que je ne 
veux pas donner aux gens l’oc-
casion de mal l’interpréter », a-
t-il conclu.
Mystère, mystère
Alors si Jimmy Page semble 
effectivement travailler sur un 
album, le mystère restera entier 
concernant sa nature. « Je ne 
peux même pas vous dire ce 
qu’est ce nouvel album. Je laisse 
votre imagination travailler», a 

ajouté le musicien.
En tout cas, ce nouveau projet 
semble avoir suffisamment oc-
cupé Jimmy Page pour qu’il ait 
décidé de décliner une partici-
pation au nouvel album d’Ozzy 
Osbourne. Qu’à cela ne tienne, 
une myriade de musiciens de 
renom ont répondu à l’appel du 
prince des ténèbres, à l’instar 
de Robert Trujillo (Metallica), 
Chad Smith (Red Hot Chili Pep-
pers) ou encore Duff McKagan 
(Guns N’Roses), Josh Homme, 
Eric Clapton et le regretté Taylor 
Hawkins.

Salma Hayek sera à l’affiche 
de Magic Mike 3, remplaçant 
Thandiwe Newton, alors que 

le film est déjà en tournage. La 
production a expliqué ce chan-
gement par des raisons person-
nelles.
« Thandiwe Newton a pris la 
difficile décision de se reti-
rer de la production de Magic 
Mike’s Last Dance de Warner 
Bros. Pictures pour s’occuper 
de questions familiales », ré-
vèle un porte-parole de la pro-
duction, à Variety.
Ce changement fait suite à 
des rumeurs selon lesquelles 
la comédienne aurait été ren-

voyée après s’être disputée 
avec Channing Tatum, la star 
du film. Des informations « 
totalement inexactes », selon 
l’attaché de presse de Than-

diwe Newton.
Un rôle crucial

Ce chambardement dans la pro-

duction est tout sauf anecdo-

tique : le rôle féminin est, selon 
Reid Carolin, l’auteur des pré-

cédents Magic Mike, crucial. « 
C’est vraiment l’histoire d’une 
femme coincée dans un horrible 

spectacle de strip-tease, comme 
les Chippendales, et qui réalise 
ensuite : «Mais qu’est-ce que je 

fais là ?» », avait-il révélé en 
février à Variety.

Magic Mike 3 est réalisé par 

Steven Soderbergh, qui avait 
déjà dirigé le premier épisode 

de la saga.

Renée Zellweger est plus que 
partante pour un nouveau Brid-
get Jones ! 
De passage 
dans l’émis-
sion The Jess 
Cage Show, 
l’actrice, en 
pleine pro-
motion de 
The Thing 
About Pam, 
sa nouvelle 
série, a ad-
mis que son 
personnage 
embléma-
tique lui 
manquait.
« J’aime être dans ses baskets. 
Je veux dire, ça me fait rire 
bêtement, vous savez, de voir 
tous les jours sur le tournage les 
choix qu’on est amenés à faire 
juste pour la mettre dans des 
circonstances embarrassantes. 
C’est juste tellement amusant », 
a expliqué la comédienne deux 
fois oscarisée.
Tous les âges de la vie
Renée Zellweger a incarné pour 
la première fois la fameuse céli-
bataire endurcie dans Le Journal 

de Bridget Jones en 2001. Face 
au succès du film, un second 

opus a rapidement suivi 
en 2004, 
Bridget 
Jones : 
L’Âge de 
raison. 
Il s’est 
ensuite 
écoulé 
plus d’une 
décennie 
avant la 
sortie en 
2016 du 
Bébé de 
Bridget 

Jones. Et pour Renée Zellwe-
ger, le personnage a encore des 
choses à vivre.
« Je pense que c’est très rare 
de pouvoir suivre un person-
nage à travers différents stades 
de sa vie. Et d’une manière qui 
fait qu’on peut s’identifier à 
lui, parce que sa vie est paral-
lèle à nos propres expériences 
au même moment. Alors oui, 
j’espère (faire un nouveau Brid-
get Jones). Helen a écrit un autre 
livre, alors c’est possible », a-t-
elle continué.

Oui, Selena Gomez a pris 
(un peu) de poids ces 
derniers mois. Et alors 

? C’est la (bonne) réponse de 
la star à ceux qui ne sont jamais 
fatigués de commenter son tour 
de taille.
Pour elle, il n’est plus question 
de laisser les trolls impacter 
son moral. Alors elle a décidé 
de leur adresser un petit mes-
sage bien senti dans une vidéo 
publiée en Story sur TikTok. « 
Alors j’essaye de rester mince, 
mais j’ai été chez Jack in the 
Box (une chaîne de fast-food) et 

j’ai pris quatre tacos, des nems, 
des onion rings et un sandwich 
au poulet épicé », a-t-elle dé-
claré, confortablement allongée 
dans son lit.
Parfaite
« Mais honnêtement, je me fiche 
de mon poids parce que les gens 
vont me charrier avec ça de 
toute façon. “Tu es trop petite”, 
“Tu es très grosse”, “Ça ne te va 
pas”, “Blah blah blah” », a pour-
suivi Selena Gomez.
« Je suis parfaite comme je suis. 
Morale de l’histoire ? Salut », a-
t-elle conclu.

La chanteuse et actrice a précé-
demment expliqué à quel point 
le traitement qu’elle reçoit pour 
son lupus agit sur son poids. Un 
temps affectée par les critiques, 
elle a depuis appris à s’accepter 
et à ignorer les mauvaises lan-
gues. Aujourd’hui, Selena Go-
mez met un point d’honneur à 
préserver son bien-être psycho-
logique et si les commentaires 
négatifs lui passent au-dessus, 
c’est aussi parce qu’elle fait en 
sorte de se rendre le moins sou-
vent possible sur Internet.

Le guitariste de Led Zep Jimmy Page annonce 
travailler sur plusieurs projets

Salma Hayek remplace Thandiwe 
Newton dans « Magic Mike 3 »

Info Star...

Selena Gomez répond aux trolls qui critiquent
 sa silhouette
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La Cour d’Alger a 
décidé mardi de 
reporter au 10 mai 

prochain le procès en 
appel des mis en cause 
impliqués dans l’affaire 
«GB pharma» et du 
financement occulte de 
la campagne électorale 
de la Présidentielle 
annulée d’avril 2019, dans 
laquelle son poursuivis 
les deux anciens Premiers 
ministres, Ahmed Ouyahia 
et Abdelmalek Sellal, ainsi 
que l’ancien ministre, 
Abdelghani Zaalane.

La Cour d’Alger avait 
confirmé, en février 2021, 
les jugements rendus 
en première instance 
contre les mis en cause 
impliqués dans l’affaire 
de «GB pharma» et le 
financement occulte de 
la campagne électorale 
de la présidentielle 
annulée d’avril 2019, dans 
laquelle sont poursuivis 
les deux anciens Premiers 
ministres, Ahmed Ouyahia 
et Abdelmalek Sellal 
condamnés à cinq (5) 
ans de prison ferme en 

sus de l’ancien ministre 
Abdelghani Zaalane qui a 
été acquitté.
Ouyahia et Sellal sont 
accusés d’octroi de 

privilèges injustifiés 
au Groupe Condor 
et à ses filiales, dont 
des facilitations pour 
la réalisation d’une 

usine de fabrication 
de médicaments ‘’GB 
Pharma» outre l’abus de 
pouvoir dans la conclusion 
de marchés.
Les frères Benhamadi 
sont également poursuivis 
pour participation 
au financement de la 
campagne électorale de 
l’ex-Président Abdelaziz 
Bouteflika, à travers un 
compte bancaire ouvert 
spécialement pour 
recueillir les apports 
financiers de parties sans 
aucun lien avec l’élection.

La 24ème édition du 
Salon international 
du bâtiment, des 

matériaux de construction 
et des travaux publics 
(Batimatec 2022) se tiendra 
du 15 au 19 mai prochain au 
Palais des expositions des 
Pins Maritimes d’Alger, selon 
les organisateurs.
Cet évènement représente «le 
plus important rassemblement 
professionnel du secteur des 
BTP à l’échelle continentale», 
a indiqué la Société algérienne 

des foires et exportations 
(Safex) sur son site web.
Le Batimatec 2022 réunira 
toutes les branches du 
bâtiment, des matériaux de 
construction et des travaux 
publics, précise la Safex.
A noter que pas moins de 
590 exposants, dont 413 
sociétés nationales et 177 
sociétés étrangères originaires 
de 11 pays, ont pris part à 
l’édition 2021 du Batimatec 
qui a drainé près de 250.000 
visiteurs, selon la Safex.
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Le procès en appel des accusés dans 
l’affaire «GB pharma» reporté au 10 mai

BTP:

La 24ème édition du Batimatec du 15 au 19 mai

تعزية ومواساة
إلى السيد عميد أول للشرطة متقاعد ”بوفلاقة نور الدين“

على إثر الفاجعة التي ألمت بكم، بفقدانكم لوالدتكم طيب االله ثراها وأثقل موازينها، 
بالحسنات في جناته الطيبات وأمام هذا المصاب الجلل، يتقدم السيد رئيس أمن ولاية عنابة، 

عميد أول للشرطة ”كافي عبد الجليل“، باسمه الخاص ونيابة عن كل أفراد أسرة الأمن الوطني 
بولاية عنابة، بأخلص التعازي وأصدق مشاعر المواساة، راجيا من المولى عز وجل أن يكتبها مع 
الكرام البررة ويجعل قبرها روضة من رياض الجنة داعيا االله السميع المجيب أن يخفف عليكم 

مصاب الفراق ويلهمكم وذويكم جميل الصبر والسلوان وأن يعوض ألمكم خيرا وصبرا
إنا الله وإنا إليه راجعون


